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ECONOMÍA/PESCA
 

PSOE pide a la UE una estrategia para garantizar la 
actividad de las almadrabas a medio y largo plazo 

   MADRID, 4 Feb. (EUROPA PRESS) -  
 
 
   El PSOE quiere que la Unión Europea ponga en marcha una estrategia comunitaria para que las almadrabas y 
el resto de flota europea puedan hacer frente a las reducciones de cuota de atún rojo establecidas en la 
Comisión Internacional del Atún del Atlántico (ICCAT) y así se garantice su actividad a "medio y largo plazo". 

   Para ello, el Grupo Parlamentario Socialista ha registrado en el Congreso una Proposición no de Ley con la 
que se instará al Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino a impulsar ante el Consejo y la Comisión 
Europea la elaboración de una serie de medidas que sirvan de apoyo a los sectores productivos afectados. 

   Tal y como explicó a Europa Press la diputada autora de la iniciativa, Ana Chacón, se trata se asegurar la 
continuidad de este arte tradicional, toda vez que el Ministerio y la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta 
de Andalucía acordaron a mediados de enero poner en marcha una serie de medidas para garantizar en esta 
campaña el mantenimiento de la actividad de las almadrabas gaditanas y el empleo que generan. 

   Según lo acordado por las dos administraciones, se harán modificaciones en la normativa para permitir el 
intercambio de cuota entre las diferentes modalidades de pesca y se trabajará para intercambiar cuota con otros 
países del entorno. Asimismo, las almadrabas sirvan para hacer un seguimiento de la especie, obteniéndose de 
ellas información que se trasladará a ICCAT para incorporarla en su plan de recuperación del atún rojo. 

   Cuando Junta y Gobierno central llegaron a ese acuerdo sobre dichas medidas, la consejera de Agricultura y 
Pesca de la Junta de Andalucía, Clara Aguilera, aseguró que el objetivo para este año se había cumplido pero 
advirtió de que no daba por concluido el problema, porque, según dijo, la "incertidumbre" pervive en el sector. 

   Ahora, con su iniciativa, los socialistas quieren garantías para que la actividad y el empleo de las almadrabas 
se mantengan no solo durante esta campaña sino también en las próximas y, para ello, entre otras medidas, 
reclaman que la estrategia europea incluya un tratamiento especial y diferenciado para ellas como actividad de 
especial singularidad e historicidad en el marco de la ICCAT.  

   Del mismo modo se pide que se asegure el cumplimiento de las medidas acordadas por la misma con un 
seguimiento y control de la reducción de cuotas a la flota europea y las flotas de terceros países en el área 
mediterránea. 
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La CE "pasa la pelota" del atún rojo al nuevo 
equipo  

Será este último quien apruebe una postura. Lo 
que no ocurrirá, por lo menos hasta después 
del 9 de febrero, día en que el PE debe 
confirmarlo en su pleno en Estrasburgo. 
Francia cambia de opinión y ahora apoya el 
veto a su comercialización. 

Madrid. 04/02/2010 
AGROCOPE  

La Comisión Europea no se posicionará sobre la idea de vetar el comercio 
internacional de atún rojo hasta que tome posesión su nuevo equipo de 
comisarios, pese al cambio de postura de Francia, que ayer se mostró 
favorable a vetar su comercialización, aunque no su pesca y propuso una 
moratoria de 18 meses para la entrada en vigor de esta prohibición. 
 
Según la portavoz comunitaria de Medio Ambiente, Bárbara Helfferich, el 
Ejecutivo comunitario "todavía no ha tomado una decisión" y no quiso 
comentar los cambios de postura de países, como Francia, que antes 
estaba en contra de esa prohibición y ahora la respalda, informa 
Efeagro. 
 
Helfferich añadió que será el nuevo equipo de la Comisión Europea quien 
apruebe una postura, lo que no ocurrirá por lo menos hasta después del 9 
de febrero, pues es ese día cuando el Parlamento Europeo debe 
confirmarlo, en su pleno en Estrasburgo. 
 
Bruselas tiene que presentar una posición de cara a la reunión que 
celebrarán entre el 13 y el 25 de marzo en Doha (Qatar) los miembros 
de la convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas 
de Fauna y Flora Silvestres (CITES), sobre la inclusión del atún rojo del 
Mediterráneo y del Atlántico oriental en el llamado "Anexo I" del convenio 
CITES y si sale adelante esta propuesta, en la práctica vetará la 
comercialización internacional de ese pez. 
 
La postura del Gobierno español, es de prudencia, pero irá en función de 
los informes científicos aunque el sector muestra su rechazo, ante una 
medida, cuanto menos, drástica e injustificada.  
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UE 

WWF advierte a España de que se está quedando sola 
ante Europa en su negativa de no prohibir la pesca del 
atún rojo 

   MADRID, 4 Feb. (EUROPA PRESS) -  
 
 
   El experto en Pesquerías de WWF Raúl García advirtió hoy al Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero de 
que se está quedando solo en su negativa de no prohibir la pesca del atún rojo, después de que Francia 
anunciara ayer que sí vetará este tipo de industria y lamentó que el Ejecutivo español no esté liderando este 
proceso "a pesar de ostentar la Presidencia Europea y de ser quien más se juega". 

   En declaraciones a Europa Press, alertó de que el encuentro de Comercio Internacional de Especies 
Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (Cites), que se celebrará en marzo en Doha (Qatar), supondrá la 
"última oportunidad" de salvar a esta especie en peligro de extinción. Por ello, insta al Ejecutivo a seguir los 
pasos de Francia que, a juicio del experto, sí se ha dado cuenta de que prohibirlo es la "única solución para 
intentar parar el colapso inminente" que padece este tipo de pesquería. 

   Asimismo, reconoció que si durante el encuentro de Cites se admite la petición de prohibir la pesca del atún 
rojo, será "un rapapolvo" para los países que no promuevan esta idea ya que la comunidad internacional, según 
indicó, estaría diciendo que "no son capaces de cumplir su misión de gestionar de forma sostenible los recursos 
marinos, por lo que esas competencias se gestionarán a través de Ministerios de Comercio y de Medio Ambiente 
que no están tan influidos por la industria pesquera". 

   García explicó que Cites es una reunión mundial en la que participan 175 partes contratantes donde se 
deciden las medidas comerciales para evitar la desparición de especies, tanto plantas como animales ya que, el 
tema de incorporar especies pesqueras es "bastante reciente" y, a su juicio, existen "reticencias" por parte de 
"muchos países" a que se prohíba la pesca del atún rojo puesto que después de él "pueden ir otras especies 
que en un futuro próximo se encuentren en mala situación de supervivencia". 

   Por su parte, resaltó positivamente el papel adoptado por Francia e Italia para con este asunto y recalcó que 
ambos Gobiernos están intentando llegar a un acuerdo con sus respectivas flotas industriales y a la vez, están 
teniendo en cuenta que las medidas de comercio no afecten a la pesca artesanal que es donde "realmente", 
recalcó, "están en juego la mayoría de puestos de trabajo". 

 

 ONG y Asociaciones
Directorio de ONG Trabajo y Voluntariado Asesoría Formación
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Estudios científicos acreditarán el valor 
nutricional de las conservas de pescados 
La patronal del sector colaborará con el centro de investigación biomédica en red CIBERobn 

 

REDACCIÓN - VIGO El Centro de Investigación Biomédica en Red-Fisiopatología de la Obesidad y la 
Nutrición (CIBERobn) y la patronal conservera Anfaco-Cecopesca firmaron ayer un convenio de colaboración 
científica destinado a impulsar la trazabilidad de la pesca y la acuicultura –seguimiento y certificación desde 
las primeras fases de la producción o extracción hasta su llegada al consumidor final–, reforzando así la 
seguridad alimentaria y el etiquetado nutricional.  
El acuerdo, suscrito ayer por el secretario general de Anfaco, Juan Manuel Vieites, y el gerente de 
CIBERobn), Enrique Caso, tendrá una duración de un año y prestará especial atención al área de 
fisiopatología de la obesidad y la nutrición.  
Según explicó Vieites, con este acuerdo la patronal conservera estará en condiciones de cumplir con la 
normativa comunitaria que establece la necesidad de demostrar con estudios científicos y hospitalarios las 
características nutricionales de un alimento.  

farodevigo.es » Economía 

 01:09   

     

Página 1 de 1Estudios científicos acreditarán el valor nutricional de las conservas de pescados - E...

05/02/2010http://www.farodevigo.es/economia/2010/02/05/estudios-cientificos-acreditaran-nutri...



 

  email... suscribir

  email... Cancelar

 
  

   
 

 

Un acuerdo para impulsar la trazabilidad en 
los productos de la pesca y la acuicultura  

Establece un marco de colaboración científica 
que permitirá aunar esfuerzos a la hora de 
desarrollar actividades de investigación; 
promover la transferencia social de los 
resultados obtenidos y desarrollar formación 
especializada en biomedicina. 

Madrid. 05/02/2010 
AGROCOPE  

El Centro de Investigación Biomédica en Red-Fisiopatología de la Obesidad 
y la Nutrición (CIBERobn) acaba de firmar un convenio de colaboración 
científica con la Asociación Nacional de Fabricantes de Conservas de 
Pescados y Mariscos-Centro Técnico Nacional de Conservación de 
Productos de la Pesca (ANFACO-CECOPESCA) para impulsar la trazabilidad 
en los productos de la pesca y la acuicultura, reforzando así la seguridad 
alimentaria y el etiquetado nutricional. 
 
El acuerdo, que tendrá una duración de un año y podrá ser 
prorrogable, establece un marco de colaboración científica que 
permitirá aunar esfuerzos a la hora de desarrollar actividades de 
investigación multidisciplinar y trasnacional; promover la transferencia 
social de los resultados obtenidos y desarrollar formación especializada en 
biomedicina, prestando especial atención al área de fisiopatología de la 
obesidad y nutrición. 
 
Además permitirá a ANFACO-CECOPESCA cumplir con todos los 
requerimientos nutricionales que necesita el consumidor, gracias a 
la transferencia de la I+D a la salud a través del CIBERobn quien actúa 
como asesor y aval científico. 
 
Para velar por el cumplimiento de dicho acuerdo, el CIBERobn y ANFACO-
CECOPESCA han creado una comisión de seguimiento cuyas funciones 
se centrarán en: la coordinación de todas las actuaciones que se acometan, 
conociendo y supervisando las incidencias que se puedan llegar a producir 
en el desarrollo de las mismas; el establecimiento de un plan de actuación 
concreto de los criterios de difusión y divulgación de las actividades 
conjuntas; y velar por el cumplimiento de las obligaciones contraídas por 
ambas entidades cuando se detecten anomalías.  
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PAÍS VASCO 

Galicia se queja de que el cerco vasco 
podrá pescar 3.000 toneladas de 
caballa más al día que su flota  
G. Lemos / E. Abuín 5/2/2010  

Treinta y nueve embarcaciones gallegas han zarpado hacia el Cantábrico -o se 
preparan para hacerlo- para tomar parte en la costera del verdel, una campaña
en la que este año participarán medio centenar de buques. Y los que ya han 
abandonado su puerto base lo han hecho sin saber todavía cuánta caballa 
podrán pescar, pues Madrid todavía no ha cerrado el reparto por flotas y 
caladeros de una especie que ha despertado tal interés que la cuota del 2009 
no fue suficiente para llegar a diciembre. En junio se cerró la pesquería.

Tras cinco intentos, Medio Marino aún no ha cerrado la orden que distribuye las
26.000 toneladas de caballa que corresponden a España entre los distintos 
segmentos de flota. Cada intento de reparto despierta críticas de una u otra 
modalidad. Y la última tentativa no iba a ser menos. El cerco gallego, aparte de
creerse perjudicado con respecto al arrastre, también se siente discriminado en
relación a la flota del País Vasco, de mayor porte que la gallega, dado que los 
barcos de más de cien GT (toneladas de arqueo bruto) tendrán un cupo 
superior. Mientras que los barcos de más de ese tonelaje podrán capturar 
12.000 kilos de xarda al día, los menores de cien toneladas -esto es, todos los 
gallegos menos uno- estarán limitados a 9.000. Son 3.000 toneladas de 
diferencia que en momentos de escasez como el actual, con la sardina en horas
bajas y el jurel prácticamente desaparecido, se convierten casi en 
indispensables para garantizar la viabilidad de una empresa.? No es esa la 
única pega que las cofradías gallegas ponen al último borrador de la orden 
ministerial. Aunque parece que finalmente Medio Marino reservará un 7% de la 
cuota correspondiente al cerco para que se pesque en el segundo semestre del 
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año -y no de agosto a octubre, como proponía en un principio-, se guardará 
para los barcos de menos de 50 GT, características que cumplen «moi poucos 
barcos galegos», apuntan desde el sector.

Mientras, Medio Marino dice que el reparto, que solo está pendiente de publicar
en el BOE , se ha hecho atendiendo a las capturas realizadas de 1998 al 2007 
y a la importancia socioeconómica de las pesquerías. Aclara, además, que la 
reserva del 7% de la cuota se ha hecho atendiendo a una petición del cerco de 
Galicia.?
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CONSUMO 

La escasez de sardina eleva 
su precio hasta un euro el 
kilo  
Emiliano Mouzo 5/2/2010  

Los cerqueros de Malpica, A Coruña, Sada, Ares y 
Pontedeume que faenan en los mares próximos a A Coruña 
continúan sin localizar cardúmenes de pescado. Así, entre 
toda la flota de embarcaciones que salieron a pescar en la 
madrugada de ayer, unas 20, tan solo lograron capturar en 
torno a 230 cajas de sardina, aproximadamente unos 5.750 
kilos. La escasez de esta especie en la lonja coruñesa atrajo 
a muchos compradores, tanto exportadores como 
minoristas, lo que hizo elevar el precio de la sardina hasta 
los 25 euros la caja, o lo que es lo mismo, a un euro el kilo 
en primera venta. 

Los armadores mostraron su satisfacción por el valor de las 
capturas, «pero ao traer tan pouco peixe, e hai algúns 
barcos que non a libraron (que no capturaron nada), non é 
rendible saír a faenar», señalaron. Entre los exportadores 
también mostraron su preocupación «por no poder atender 
los pedidos de nuestros clientes». Aseguran que, pesar a 
que la sardina «no está en comida, en Barcelona, Madrid o 
Zaragoza se consume mucha fileteada». 

Un cerquero coruñés sí detectó una mancha de albacora, y 
logró capturar unos 3.000 kilos de la especie que vendió en 
la lonja de A Coruña a 2,25 euros el kilo. En cuanto al jurel 
«continúa sin dar señales», indicó el patrón de un arrastrero. 
En la noche del miércoles se subastaron 4.500 kilos a 
precios que oscilaron entre 1,30 y 1,87 euros el kilo. 
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Mar analizará la viabilidad de los cultivos en alta 
mar en su nuevo plan de recursos 
La pretensión de la Xunta es reordenar el sector y "racionalizar" las concesiones  

 

REDACCIÓN - SANTIAGO La Xunta elaborará un nuevo plan de ordenación de los recursos marinos para 
potenciar "una forma sostenible" de acuicultura, detectar los problemas y dificultades de los cultivos existentes 
en las rías gallegas y "racionalizar" las concesiones de carácter experimental. Aparte, se analizará la 
viabilidad de realizar cultivos en alta mar, al considerar que el grado de desarrollo tecnológico lo permite.  
Tras el Consello de la Xunta de ayer, el jefe del Ejecutivo gallego, Alberto Núñez Feijóo, explicó que se 
efectuará una "reflexión" acerca de "cómo ordenar mejor" los recursos marinos para incrementar la renta de 
los profesionales del mar. Así, señaló que la Xunta hablará "con todos" para buscar "la máxima seguridad 
jurídica". La consellería realizará un estudio de los distintos cultivos existentes en función de factores como la 
alta densidad de las instalaciones fluctuantes, la experiencia acumulada en cultivos marinos y la capacidad de 
carga de cada zona. 
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Mar diseña un nuevo plan acuícola 
para ordenar los cultivos en las rías  
Pretende racionalizar las concesiones experimentales y ver la posibilidad de 
cultivar especies en mar abierto 

Anuncia diálogo con el sector para una regulación que persigue subir la renta
de mariscadores y bateeiros 

S. Lorenzo 5/2/2010  

Por un lado se está acotando el terreno apto para instalar plantas de 
acuicultura en tierra. Y por otro, se revisa el mar. El Gobierno de Feijoo activó 
ayer los trámites para establecer un nuevo plan de ordenación de los cultivos 
en las rías gallegas, que se convertirá en la segunda gran reforma impulsada 
por su equipo en diez meses en el sector de la pesca y el marisqueo después 
de la reforma de la ley autonómica. La actualización del plan vigente, que no se
ha revisado desde su aprobación en 1980, pretende alcanzar, por la vía del 
consenso con el sector, una solución integral para un desarrollo adecuado de la 
acuicultura en la zona marítima, por medio de la delimitación y caracterización 
de las áreas aptas para cultivos y otras actividades complementarias como el 
reparqueo y la reinstalación.

En la comparecencia posterior a la reunión en la que el Consello de la Xunta 
aprobó ayer la apertura de los trámites, Feijoo enmarcó el proceso en el 
«compromiso de seguir coas políticas activas en materia de pesca, acuicultura 
e marisqueo». Subrayó que objetivo del nuevo plan de ordenación es 
incrementar la renta de mariscadores y bateeiros, «de todos os que traballan 
nos cultivos das rías galegas». El presidente comprometió que esa actualización
se realizará contando con el sector y procurando la máxima seguridad jurídica. 
Entre las cuestiones que regulará esa planificación, Feijoo apuntó que recogerá 
las especies permitidas y compatibles en cada ría, y pondrá en marcha un 
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proceso de «racionalización» de las concesiones temporales de carácter 
experimental. En los últimos años, esas autorizaciones permitieron a la 
Administración gallega comprobar la viabilidad práctica de la utilización de 
diferentes estructuras de cultivo, la adopción de nuevas técnicas y la 
adaptación a las condiciones de las aguas de las rías de nuevas especies 
diferentes al mejillón y a la ostra. En ese sentido, Feijoo incidió en la necesidad 
de promover una reflexión sobre esas concesiones «para saber se teñen 
sentido ou non, se se poden ampliar ou se quedaron en simples 
experimentos», detalló.

En total, hay vigentes 193 concesiones experimentales en las provincias de A 
Coruña y Pontevedra, dedicadas a reparqueo de mejillón y al cultivo de 
distintas especies, como ostra plana y japonesa, almeja, vieira, zamburiña, 
navaja, salmón y pulpo.

Otro de los propósitos del plan, con el que la Consellería do Mar pretende 
potenciar la acuicultura con criterios de eficacia y sostenibilidad, es explorar la 
posibilidad de cultivar especies en mar abierto. «Sabemos como hai que facelo 
nas rías, somos os que máis sabemos de Europa, e agora imos ver se hai zonas
de mar aberto nas que se pode iniciar algún tipo de actuación», manifestó el 
jefe del Ejecutivo.

El departamento de Rosa Quintana quiere abrir al diálogo las posibilidades de 
desarrollo de la acuicultura en mar abierto, fuera del interior de las rías, unha 
vez que, según Mar, «o desenvolvemento tecnolóxico fai tecnicamente viable 
este tipo de cultivos». La consellería también cree necesario considerar dentro 
de esa futura reordenación los factores que favorezcan una cría idónea de las 
especies, como la profundidad, la calidad de las aguas o las corrientes.

Mar propone adoptar medidas de transición hasta la aprobación del plan, como 
pueden ser el mantenimiento de la vigencia de las actuales autorizaciones 
temporales de carácter experimental y la paralización de otras nuevas.
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(Galicia) AGROALIMENTACION,PESCA,ACUICULTURA 

BOE publica las condiciones del seguro de acuicultura marina 
2010 de Galicia 
 

> AREA: Agroalimentación 

La Orden ARM/178/2010 se encuentra dentro del Plan 2010 de Seguros Agrarios Combinados y establece que 
las explotaciones que pueden ser asegurables son las que se encuentren en aguas marinas y estén destinadas 
a la producción del mejillón. 
Deberán contar con un sistema de vigilancia zoosanitaria, libro de registro y de trazabilidad y demás 
obligaciones que establece la normativa vigente en materia de prevención y control de enfermedades, y estar 
inscritas en el Registro de Explotaciones de Acuicultura. 
La norma establece dos tipos de productos -el mejillón comercial y el de cría y desdoble- y especifica que no 
será asegurable la producción fijada a las cuerdas colectoras o la producción fijada en la rabiza de las cuerdas 
ni tampoco la existente en polígonos de reserva exclusiva para reparqueo, declarados por la Consejería del Mar 
de la Xunta de Galicia. 
El ámbito de aplicación del seguro lo constituyen las explotaciones de acuicultura marina en bateas de mejillón 
de la Comunidad Autónoma de Galicia que dispongan de la concesión administrativa correspondiente para este 
cultivo. 
El periodo de garantías se divide, en el caso de la cosecha primera ,desde el 1 de abril al 30 de junio; en el caso 
de la verano, desde el 1 de julio al 30 de septiembre; en la de otoño, desde el 1 de octubre al 31 de diciembre; y 
en la de invierno, desde el 1 de enero al 31 de marzo. 
El periodo de suscripción del seguro de acuicultura marina para el mejillón de Galicia se iniciará el 1 de abril de 
2010 y finalizará el 31 de diciembre de 2010. 
Los precios máximos por batea a aplicar para los distintos tipos de mejillón serán elegidos libremente por el 
acuicultor entre los límites que recoge el anexo I de esta Orden, entre 0,15 euros por kilo de mejillón cría y 
desdoble, y 1 euro por kilo de mejillón comercial o de cosecha. 
El valor de producción asegurado por batea no podrá ser en ningún caso inferior a los 20.000 euros.EFEAGRO 
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El Gobierno fija los requisitos para 
poder asegurar la producción de las 
bateas gallegas  
La Voz 5/2/2010  

El Boletín Oficial del Estado (BOE) de ayer recogió las condiciones que 
tendrán que cumplir las bateas gallegas para poder asegurar su producción. La 
orden que regula el seguro, que se enmarca dentro del Plan 2010 de Seguros 
Agrarios Combinados, establece que pueden ser cubiertas las explotaciones 
destinadas a la producción de mejillón que estén instaladas en aguas marinas y
que dispongan de concesión o autorización administrativa. Además, deberán 
contar con un sistema de vigilancia zoosanitaria, cubrir un libro de registro y de
trazabilidad, así como estar al día en las disposiciones relativas a la prevención 
y control de determinadas enfermedades de los animales acuáticos, así como 
estar inscritas en el registro de explotaciones de acuicultura.

El seguro cubrirá el mejillón comercial o de cosecha -de más de cinco 
centímetros-, por el que en caso de pérdida se pagaría hasta un euro el kilo; y 
el de cría, tasado en 0,15. No entra la producción fijada a las cuerdas 
colectoras ni la existente en polígonos de reparqueo.

El valor de lo asegurado no podrá ser inferior a los 20.000 euros y el seguro 
incluye también indemnización en caso de cierre por mareas rojas, según un 
baremo que tendrá en cuenta el número de días de cierre y la zona de riesgo 
de la batea.

Valoración       (0 votos)  
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El armador del Bermeotarrak negocia con ITF la 
solución a la tripulación del atunero 
El sindicato exige el pago de los salarios más los gastos de repatriación de los marineros africanos 

 

M.G. - VILAGARCÍA La Federación Internacional de los Trabajadores del Transporte, ITF, ha restablecido los 
contactos con el armador del atunero Bermeotarrak Cuatro con el fin de negociar el pago de los salarios a la 
tripulación, así como los gastos de repatriación de los marineros africanos, para poner fin a la odisea que 
están pasando estos trabajadores que estuvieron 17 días fondeados en la ría de Arousa. 
La representante de ITF, Luz Baz, ha preferido mantener prudencia a la espera de materializar en acuerdos 
formales los términos de la negociación pero se muestra optimista.  
La sindicalista agradece la intervención de Capitanía Marítima de Vilagarcía y del presidente de la Autoridad 
Portuaria de Vilagarcía, Javier Puertas, cuyas actuaciones facilitaron la reapertura del diálogo con el armador 
del barco sobre el que pesan dos órdenes de embargo. 
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Las mariscadoras retiran la almeja fina de la 
lonja de Vilanova por la caída de precios 
La crisis económica y la venta de bivalvos procedentes de otros países provocan un parón en la vena de 
los productos de la ría  

 

M.G. - VILANOVA Las mariscadoras de la cofradía 
de Vilanova de Arousa sufrieron ayer otro revés 
laboral al someter a subasta el producto de las 
capturas de la jornada y tener que retirar parte de 
los bivalvos, en concreto la almeja fina, ante la 
importante caída de los precios.  
La patrona mayor, Evangelina Lago, expresaba ayer 
su preocupación por la crítica situación que están 
viviendo las mariscadoras que ven con impotencia la 
escasa salida que tiene actualmente el marisco, 
mermando así su fuente de ingresos. 
En los últimos tiempos se venían registrando 
bajadas importantes en los precios de los bivalvos, 
pero ayer, según expresó la patrona, la situación resultó caótica.  
La almeja fina de buena talla, que se venía pagando por encima de los 20 euros, empezó a subastarse en 
estas cantidades y pronto cayó hasta los 13 euros. En ese momento, las representantes de las mariscadoras 
decidieron retirarla del mercado y devolverla a las concesiones marisqueras a la espera de una mejor 
oportunidad para su comercialización. 
La bajada en los precios también alcanzó a la almeja japónica, que comenzó a venderse a 6 euros y llegó a 
poco más de 3 euros. 
Las cantidades percibidas por la venta del marisco en la lonja no resultan rentables para el pago de los 
jornales de las mariscadoras, para los trabajos de mantenimiento y limpieza de las concesiones marisqueras y 
para la compra de semilla con destino a la resiembra de los moluscos, señala la máxima representante de la 
cofradía vilanovesa. 
La crisis económica que obliga a las familias a reducir gastos y a limitar las compras a los productos básicos 
de alimentación es una de los factores que inciden en la bajada de los precios del marisco. Pero la cofradía 
también señala como otro de los factores, la entrada de marisco foráneo, de menor calidad, y a precios más 
reducidos que en el mercado se camufla con los bivalvos gallegos. 
Evangelina Lago anunció que trasladará el problema a la Consellería do Mar con el fin de que se adopten las 
medidas necesarias para evitar esta competencia desleal que está perjudicando a las mariscadoras, que ven 
mermados sus ingresos. El problema de la bajada de precios de los bivalvos no es problema único de la 
cofradía de pescadores de Vilanova de Arousa y tampoco se limita al marisco, sino que se registra en el resto 
de los productos del mar. 
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Mariscadoras faenando en las concesiones de Vilanova de 
Arousa.  Iñaki Abella 
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La Xunta otorga más de 310.000 euros a 7 cofradías 
de la Ría de Vigo para mejorar la gestión de recursos 
marinos 

   VIGO, 4 Feb. (EUROPA PRESS) -   

   El director xeral de Ordenación Xeral de Recursos Mariños, Pablo Fernández Asensio, firmó esta mañana un 
total de 13 convenios con 7 cofradías de la Ría de Vigo y mediante los que la Xunta aportará un total de 311.400 
euros, con el objetivo de lograr una mejora en la gestión, conservación, protección y sostenibilidad de la 
explotación de los recursos marinos.  

   Los acuerdos se han cerrado con los pósitos de A Guarda, Arcade, Baiona, Cangas, Moaña, Redondela y 
Vigo y estarán vigentes hasta el próximo 31 de diciembre, aunque queda abierta la posibilidad de prorrogarlos. 
La Consellería do Mar, que aporta los citados 311.400 euros, se compromete a destinar los medios personales y 
materiales propios y necesarios para el desarrollo de los objetivos y, además, realizará un seguimiento de las 
acciones y tomará las medidas precisas para su correcto desarrollo.  

   Según explicó el departamento autonómico que dirige Rosa Quintana, se han rubricado dos tipos de acuerdos. 
Los del primer tipo incluyen actividades de salvaguardia del medio marino y sus especies, estableciendo 
condiciones de acceso a las zonas de pesca, con vistas a combatir los efectos negativos de la sobreexplotación 
de recursos. Así, se incidirá en el cuidado, control y seguimiento de bancos marisqueros y en la lucha contra la 
extracción ilegal.  

   La otra modalidad de convenio firmada hoy está orientada a mejorar la gestión de zonas de producción, 
incluyendo acciones dirigidas a implantar técnicas de semicultivo, elaborar planes de explotación, realizar 
proyectos de regeneración de zonas de producción y hacer seguimiento de la producción efectiva de los bancos 
naturales marisqueros.  

   Mar ya ha firmado convenios de este tipo, el pasado 29 de enero, con las cofradías de Burela, Cariño, Celeiro, 
Espasante, O Barqueiro, O Vicedo e Ribadeo. Además, para mañana está prevista la rúbrica de otros 12 con las 
cofradías de A Coruña, Barallobre, Ferrol, Miño, Mugardos y Pontedeume. 

 

Pontevedra
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El plan de viabilidad de la cofradía de Sada 
obliga a despedir a dos trabajadores  
La entidad cuenta con cuatro empleados . La situación económica del pósito es la misma que hace un 
año, cuando se produjo la intervención administrativa de la entonces Consellería de Pesca 

 

MANUEL BARRAL | A CORUÑA La Cofradía de 
Pescadores de Sada sigue en dificultades 
económicas y su situación apenas ha variado desde 
que en enero del año pasado la entonces 
Consellería de Pesca realizase una intervención 
administrativa del pósito para frenar las pérdidas y 
deudas que estaba acumulando. El control de las 
cuentas estaba previsto para seis meses pero el 
cambio de Gobierno en la Xunta provocó que se 
prorrogase otro semestre. Ahora, la Consellería do 
Mar ha presentado un plan de viabilidad de la 
cofradía en el que se incluyen recortes de personal.  
 
El pósito sadense, al margen del patrón mayor, 
Andrés García Boutureira, cuenta con cuatro trabajadores: el secretario -que lleva los temas administrativos 
de la entidad-, dos lonjeros y un operario de la fábrica de hielo. La propuesta para sanear las cuentas, según 
Boutureira, obliga a "prescindir de dos empleados de forma inmediata". A esta medida se sumarán otras que, 
según el patrón mayor, permitirán la viabilidad de la cofradía.  
 
"La situación es difícil. Está claro que nadie quiere despedir a nadie. Somos todos vecinos, conocidos, pero 
las cuentas no dan", sentencia el representante de los pescadores de Sada, que asegura que las deudas que 
acarrea el pósito son asumibles. "Esperamos que en cinco años las cuentas estén al día", aclara Boutureira.  
 
Descenso de capturas  
 
Los problemas de la cofradía sadense comenzaron cuando las especies objetivo de la flota de la localidad y 
de los compradores de la lonja, la sardina y el jurel, comenzaron a escasear. En 2005 se comercializaron más 
de 4.000 toneladas de pescado y marisco en el centro de primera venta de Sada y 3.800 correspondían a 
capturas de estas dos especies. Mientras, el año pasado se subastaron 1.356 toneladas, 1.028 de sardina y 
sólo 151 de jurel, con lo que los ingresos de la lonja y de la cofradía han descendido considerablemente.  
 
Lejos quedan ya las más de 5.100 toneladas de pescado comercializadas en la lonja sadense durante el año 
1997, el ejercicio con mejores resultados de los últimos años en este centro de subastas, según los datos de 
la Plataforma Tecnolóxica da Pesca de la Consellería do Mar.  
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Flota de cerco amarrada en el puerto de Sada. / carlos 
pardellas  
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El patrón mayor de Sada entiende que parte de los problemas del pósito se deben a la "falta de 
competitividad" de la lonja local, que ha perdido desembarcos de pescado en beneficio de otros puertos como 
el de A Coruña. El hecho de centrarse de forma mayoritaria en dos especies también ha creado dificultades a 
la entidad.  
 
Mientras, la flota pesquera de la localidad se mantiene estable en los últimos años, con buques de cerco y 
artes menores. "Desde 2004 prácticamente no ha habido variaciones en el censo: tenemos siete buques de 
cerco y otros doce que se dedican a artes varias, pero las capturas han caído mucho", aclara Andrés García 
Boutureira. 
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Los mariscadores creen que retrasar el
retiro pone en peligro sus vidas 
El sector lleva años pidiendo el adelanto de la jubilación, pero el Gobierno 
quiere aplazarla hasta los 67 años 

Cristina Viu 5/2/2010  

Los mariscadores de la Costa da Morte han recibido con sorpresa y disgusto el 
anuncio realizado por el Gobierno central de retrasar la edad de jubilación 
hasta los 67 años. Creen que con la medida se pondrán en riesgo sus vidas y 
su salud.

Este colectivo llevaba años planteando la posibilidad de jubilarse antes, como 
podían hacer casi todos los trabajadores dados de alta en el Régimen Especial 
del Mar, pero no lo consiguieron hasta el 2005. Entonces lograron el mínimo, 
un año por cada diez cotizados, lo que en la mayor parte de los casos supone 
que han de seguir en su puesto hasta los 64.

Dada la penosidad de estos oficios, el colectivo ha solicitado en reiteradas 
ocasiones la ampliación del coeficiente reductor, por lo menos para igualarlo al 
que tienen los tripulantes de la flota de bajura, de las embarcaciones con 
menos de 10 toneladas de registro bruto.

El patrón mayor de Corme, Manuel Cousillas, ya presentó hace unos días la 
demanda a la directora provincial del ISM, y la diputada Marisol Soneira se 
comprometió a mediar para mejoras las condiciones de vida de este colectivo. 
Una de las propuestas barajadas consistía en el incremento de la base de 
cotización, que es uno de los más bajos de España, pero también se lo han 
denegado.

En lugar de eso, el Gobierno central anunció la ampliación de la edad de 
jubilación hasta los 67 años, lo que en muchos casos supondrá dejar el trabajo 
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Página 1 de 2Los mariscadores creen que retrasar el retiro pone en peligro sus vidas

05/02/2010http://www.lavozdegalicia.es/carballo/2010/02/05/0003_8274413.htm



a los 66. Los mariscadores consideran que muy pocas personas están en 
condiciones de realizar su labor a esa edad.
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La plantilla de Ribadumia retoma las protestas para exigir que se obligue a Lago a dejar 
Alfageme  
 
REDACCIÓN > VILAGARCÍA 
Trabajadores de Alfageme volvieron ayer a 
movilizarse tras más de una semana de 
relativa tranquilidad en las plantas de este 
grupo conservero inmerso en la incertidumbre 
sobre su futuro. Empleadas de las fábricas de 
Ribadumia y Vigo se manifestaron ayer 
convocados por la CIG para exigir que se 
aparte definitivamente de la dirección de la 
empresa a la familia Lago, además de solicitar 
de administración y entidades financieras un 
compromiso firme que garantice la viabilidad 
del grupo. En el marco de estas 
movilizaciones, en torno a 150 personas se 
manifestaron en la mañana de ayer por las 
calles de Pontevedra, según el sindicato 
nacionalista, que ya anunció que las protestas 
podrían continuar.  
 
Trabajadores del grupo Alfageme volvieron ayer a la calle, convocados por la CIG, para exigir 
que se aparte a la familia Lago de la dirección de la empresa, los señalan como responsables de 
la crítica situación que atraviesa la firma, y para demandar un compromiso serio de Xunta y 
entidades financieras para garantizar la viabilidad de esta conservera. 

En el marco de estas movilizaciones, en torno a 150 personas, entre empleados de la planta de 
Ribadumia y delegados de la CIG en Pontevedra, recorrieron en la mañana de ayer las calles de 
la ciudad del Lérez. Una protesta que, en palabras de la representante de la CIG, Rosa Abuín, 
se llevó a cabo “porque entendemos que Lago non pode estar á fronte deste grupo e a Xunta 
sígueo tendo como interlocutor a pesar de ser o responsable de poñer a este grupo na difícil 
situación na que se atopa”. 

Desde la CIG indican que, a pesar de que las plantas del grupo (tres de ellas en O Salnés: 
Ribadumia, Vilaxoán y O Grove), retomaron la actividad el lunes de la pasada semana, la 
fábrica ribadumiense “estivo onte (por el miércoles) sen traballar por falta de envase e materia 
prima”. 

A esto añaden desde el sindicato nacionalista “a ausencia de calquer tipo de información sobre 
as negociacións e contactos que se di desde a administración que hai con outros grupos 
conserveiros” para intentar reflotar Alfageme. 

Aval > En lo referente al último aval de 1.200.000 euros otorgado por la administración, la CIG 
entiende que es “un parche que non resolve os problemas verdadeiros de Alfageme e serve 
únicamente para desmobilizar aos traballadores” 

La central sindical nacionalista afirma que la situación actual está generando pérdida de 
mercados y clientes, a pesar de la presencia, prestigio e importancia de las marcas de conservas 
del grupo Alfageme. 

La movilización de ayer en Pontevedra (acompañada por una manifestación en Vigo de 
empleados de la fábrica de Alfageme en esa ciudad también convocada por la CIG) no supone 

Unas 150 personas se manifestaron ayer en 
Pontevedra para pedir una solución para 

Alfageme. vitor nieves  
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un punto y final, señaló la CIG, que anunció que pedirá reuniones con alcaldes de las 
localidades donde se ubican las conserveras para exponerles la situación. 

El grupo conservero Alfageme posee una plantilla de aproximadamente 400 trabajadores, que 
han protagonizado durante semanas diferentes movilizaciones y protestas en defensa de la 
viabilidad de la empresa y exigiendo explicaciones a los propietarios, la familia Lago, por la 
situación en que se encuentra la empresa a pesar de haber recibido casi 40 millones de euros en 
avales de la Xunta en los últimos años. 

Tras meses de protestas, el lunes de la pasada, las plantas retomaron la actividad y desde una 
parte importante de la plantilla se apost´o por esta línea para lograr, con Francisco Rivas 
reafirmado como director general del grupo, sentar las bases para activar el demandado Plan de 
Viabilidad. 
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La dirección de la empresa abona parte de los salarios adeudados a los empleados  
 
REDACCIÓN > VILAGARCÍA 
A lo largo de esta semana, la dirección de la 
empresa abonó a los trabajadores de las cuatro 
plantas de Alfageme parte de las nóminas que 
les adeudaba, en concreto el salario 
correspondiente al mes de enero y la 
proporción aún no abonada de la paga extra. 

Este pago viene a representar el cumplimiento 
por parte del director general del compromiso 
adquirido con los trabajadores de abonar los 
salarios adeudados paulatinamente. 

La estrategia de actuación para garantizar el 
futuro del grupo Alfageme pasaría, según 
señalaron en su momento fuentes sindicales, por activar el Plan de Viabilidad. Para ello, se 
procedería a retomar la actividad en las fábricas, con el compromiso de que, a medida que se 
fuera normalizando la actividad, los mercados,..., desde la administración autonómica y 
entidades financieras se irían inyectando los necesarios aportes económicos para que el grupo 
conservero se salvase. 

En la movilización de ayer convocada en solitario por la CIG participaron trabajadores de las 
plantas de Ribadumia y Vigo.  

Esta ultima fábrica, la viguesa, es la que mayor problemas presentaría para mantener la 
actividad productiva, pues está en el epicentro, indican fuentes sindicales, de los intereses 
meramente urbanísticos de la inmobiliaria Promolar, propietaria de Alfageme y cuyas cuerdas 
menajan desde la familia Lago.  

La movilización fue convocada por la CIG.  
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EMPRESAS 

Industria admite negociaciones con 20 
posibles clientes para la venta de la 
conservera Alfageme  
Los trabajadores de las plantas de Vigo y Ribadumia retoman las 
movilizaciones 

M. Sío Dopeso 5/2/2010  

La plantilla de las factorías de Vigo y Ribadumia de la conservera Bernardo 
Alfageme retomaron ayer la estrategia de las movilizaciones con la vuelta a la 
calle en manifestación para exigir garantías de estabilidad de sus puestos de 
trabajo.

Tras una pancarta inscrita con el lema Temos dereito a traballar , varios 
centenares de trabajadores partieron desde Vía Norte, en Vigo, a mediodía 
hacia la delegación de la Xunta para exigir la implicación de la Administración 
autonómica y recordar al conselleiro su compromiso de mantenerlos al 
corriente sobre las negociaciones para que una nueva empresa se haga cargo 
de la conservera.

Tales conversaciones existen. Al menos así lo reconoció el conselleiro de 
Industria, Javier Guerra el pasado miércoles en Vigo, en declaraciones previas 
a una conferencia sobre el proceso de fusión de las cajas gallegas en la 
Confederación de Empresarios. «Estamos manteniendo contactos con más de 
20 grupos interesados en Alfageme y esperamos novedades pronto», afirmó 
Guerra, que apeló a la prudencia y evitó entrar en más detalles sobre el estado 
de las negociaciones para no obstaculizar el proceso. Pero el responsable de 
CIG-Alimentación, José Fernández Piñeiro, lamentó que Guerra, no haya 
comunicado «nada en absoluto» sobre estas gestiones «a pesar de haberse 
comprometido a ello», afirmó el sindicalista.

Valoración       (3 votos)  
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Ayer, los trabajadores alertaron de que la actividad de las conserveras está 
bajo mínimos por falta de materia prima, con lo cual se están perdiendo 
clientes y mercado. Además, recordaron que la factoría de Vigo está pendiente 
de reformas por motivos de salubridad.

Industria insiste y sostiene, por su parte, que el Ejecutivo gallego sigue 
apostando por la compañía, debido a que su marca tiene un gran prestigio en 
el mercado, al margen de los compromisos económico-financieros en términos 
de avales.

El Instituto Galego de Promoción Económica (Igape) firmó el pasado mes de 
enero un aval para que los bancos presten 1,2 millones de euros destinados al 
pago de los salarios adeudados de la plantilla de la conservera Bernardo 
Alfageme, y la compra complementaria de materia prima para seguir 
produciendo.
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Desconfianza por el interés mostrado 
por Nueva Rumasa 

5/2/2010  

Entre las opciones para la venta de Alfageme figura Nueva Rumasa, el grupo de
empresas propiedad de la familia Ruiz Mateos, con presencia en la comarca a 
través de la factoría de Clesa. La opción no gusta a los sindicatos, aunque los 
directivos del grupo de la abeja ya han visitado las instalaciones y han hablado 
con sus todavía propietarios.

Valoración       (0 votos)  
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La CIG anuncia la reincorporación de 
seis trabajadores de la cofradía de 
Pescadores 
La Voz 5/2/2010  

La CIG informó ayer de que en el juzgado de lo Social se acordó que los seis 
trabajadores que fueron despedidos de la plantilla de la Cofradía de Pescadores
de Ferrol, afiliados al mencionado sindicato, «incorporaránse aos seus 
respectivos traballos o vindeiro luns».

Se recuerda que perdieron sus puestos de trabajo en función de las medidas 
establecidas por el plan de viabilidad fijado por la Xunta a través de la 
consultora externa Sace para reconducir la situación económica del pósito.

Se añade, además, que uno de los afectados es el candidato de la CIG a las 
elecciones sindicales, hasta ahora suspendidas a la espera de una sentencia. 
Por eso, se insta a que los citados comicios se celebren lo antes posible.

Valoración       (0 votos)  
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Mariscadoras recogen firmas para que la Consellería do Mar intervenga en un conflicto con la 
presidenta  
 
L. R. > RIANXO 
Cuando parecía que el conflicto surgido en el seno de las mariscadoras había llegado a su fin, 
aparece un nuevo episodio que pone de manifiesto, como dicen algunas, que seguía latente. Y 
es que una parte de la agrupación ha empezado a recoger firmas para solicitar a la Consellería 
do Mar que intervenga y les ayude en las desavenencias con la presidenta. Pero, sobre todo, su 
intención es que aquella dimita porque, según ellas, “agredió” a una compañera el miércoles. 

La socia que, según esta escisión, fue “agredida” por la responsable de la agrupación de a pie, 
ya presentó una denuncia ante el cuartel de la Guardia Civil. Pero estas trabajadoras, que la 
apoyan, consideran que la presidenta debería ser expedientada por la Cofradía de pescadores 
porque “é unha socia máis, non ten nin máis nin menos dereitos que o resto, e ademáis, hai un 
regulamento interno que se ten que cumprir”. Además, creen que tanta culpa tiene ella, como 
“o resto da directiva e o patrón mayor por permitir estas cousas”. 

Explicaron que los hechos sucedieron el miércoles, cuando la joven estaba sacando los aparejos 
del coche y “veu por detrás ela e a rapaza acabou no chan”.Además, denuncian que esta no es 
la primera “agresión” que protagoniza la presidenta contra alguna socia y que tampoco es lo 
único que va mal en el seno de las mariscadoras. “Hai abusos, favoritismos, ameazas, etc. A 
situación é insoportable precisamos dunha solución”.  

De este modo llevan desde ayer recogiendo firmas que luego remitirán para que la conselleira 
do Mar, Rosa Quintana, intervenga en este conflicto pues, consideran, que esta es la única 
manera de ponerle fin.  

Pero este no es el único episodio acaecido en los últimos días en relación con las mariscadoras. 
De hecho, según explicaron, está previsto que tres socias acudan al cuartel de la Guardia Civil a 
declarar en relación con una denuncia por presuntas calumnias a la presidenta.  

Y es que desde que surgió toda la polémica con el Monte a Maior se han sucedidos las 
acusaciones entre unas y otras, con denuncias ante las fuerzas de seguridad recíprocas, incluso 
el patrón mayor, Baltasar Rodríguez, demandó a la secretaria general del sindicato Agamar, 
Natalia Laíño, por presuntas calumnias, proceso judicial que se instruye en el Juzgado de 
Riveira.  
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El mal tiempo obligó a amarrar a la 
mayor parte de la flota de artes 
menores y del cerco 
La Voz 5/2/2010  

El mal tiempo impidió ayer salir a la mayor parte de la flota de artes menores y
del cerco de la comarca de Barbanza. Las zonas más afectadas fueron, una vez 
más, las localidades de Carnota, Muros y Porto do Son. Eduardo Carreño, 
patrón mayor de Portosín, indicó que una vez más el tiempo les jugó una mala 
pasada este invierno pues «non puidemos saír a faenar onte debido ao tempo».
Para el dirigente de la localidad sonense, este invierno no está siendo nada 
bueno para el colectivo, pues «xa son moitos días os que tivemos que amarrar 
debido ao mal tempo».

Las restricciones a la hora de salir al mar van acompañadas en los últimos 
meses de la escasez de capturas. El responsable de la entidad marinera de la 
localidad sonense destacó que el año no está siendo nada bueno para ninguna 
de las embarcaciones con base en dicho puerto. Desde el pósito de Portosín 
indicaron que no se espera que el tiempo mejore en la jornada de hoy, por lo 
que hasta el lunes no volverán a salir a pescar.

Por otra parte, algunas embarcaciones del cerco de Portosín, y ante la escasez 
de capturas de las últimas semanas, quieren salir estos días para participar en 
la costera del verdel. El resto de la flota que está apuntada para la costera de 
la caballa se irá incorporando próximamente, a pesar de que aún desconocen 
los topes de capturas.

Valoración       (0 votos)  

Página 1 de 1El mal tiempo obligó a amarrar a la mayor parte de la flota de artes menores y del c...

05/02/2010http://www.lavozdegalicia.es/barbanza/2010/02/05/0003_8274706.htm



Ed

A Coruña A Mariña Arousa Barbanza Carballo Deza Ferrol Lemos Lugo Ourense Pontevedra Santiag

Edición en galego Rss

PORTADA GALICIA DEPORTES SOCIEDAD DINERO ESPAÑA MUNDO OPINIÓN PARTICIPA BLOGS OCIO Y CULTURA S

Mar anuncia la licitación de los 
trabajos de organización de la feria de
acuicultura de Vilagarcía 
La Voz 5/2/2010  

La Consellería do Mar anunció esta semana la licitación para el proceso de 
contratación urgente del diseño, organización, montaje y desmontaje de la 
cuarta edición de la Feira Internacional de Acuicultura de Galicia (Acui), que se 
celebrará en el recinto ferial de Fexdega, en Vilagarcía. La muestra tendrá lugar
desde el 2 al 4 de marzo.

El importe total para hacer frente a esta licitación asciende a 117.160 euros y 
el plazo de presentación de candidaturas a este concurso público expira el 11 
de febrero.

Los trabajos se podrán acometer, según fuentes de la Xunta de Galicia hasta 
pasados cinco días de la finalización de la feria.

La celebración de la muestra se está consolidando entre las más importantes 
del sector en Galicia y a la que acuden un buen número de expositores 
relacionados con el sector del mar.

Valoración       (0 votos)  
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Cangas y Moaña reciben 115.600 euros para 
los planes pesqueros y la vigilancia 
Los patrones mayores Evaristo Fernández y Manuel Pena firmaron los acuerdos  

 

REDACCIÓN - O MORRAZO Las cofradías de 
pescadores de Cangas y de Moaña firmaron ayer 
con otras cinco cofradías de la ría de Vigo (Baiona, 
Vigo, A Guarda, Arcade y Redondela) sendos 
convenios con la Consellería de Mar por los cuales 
los pósitos de O Morrazo reciben un total de 
115.000 euros para sufragar la vigilancia y la gestión 
de los planes de explotación de la que se encargan 
biólogos. La firma de estos convenios se realizó en 
Vigo con el director xeral de Ordenación e Xestión 
dos Recursos Mariños, Pablo Fernández Asensio, 
que rubricó13 convenios por importe de 311.400 
euros. La vigencia en todos ellos es hasta el 31 de 
diciembre con posibilidad de prórroga. 
Por parte de la Cofradía de Cangas, acudió a la firma el patrón mayor, Evaristo Fernández; y el secretario 
David Fernández. De Moaña lo hizo su patrón Manuel Pena y el secretario Luis Sequeiros. 
En estos convenios Cangas recibe 41.400 euros para sufragar los gastos de tres vigilantes y 22.800 euros 
para asistencia técnia con el fin de gestionar los planes de explotación. La Cofradía canguesa tiene planes del 
percebe, navaja-longueirón, erizo, algas, oreja de mar, anémona, endeño remolcado (almeja rubia) y 
marisqueo a flote (vara). 
El convenio en Moaña le reporta 27.600 euros para mantener dos vigilantes y 22.800 euros para asistencia 
técnica para sus planes (conjunto de navaja, a pie, a pie de navaja, volandeira y a flote) y para la batea de 
engorde de almeja. En breve la cofradía procederá a la siembra de almeja japónica O Cabalo (entre Vilaboa y 
Arcade). 
Con la firma de estos convenios, la consellería recupera el modelo de hace cuatro años que había suprimido 
el bipartito que entregaba el dinero a proyectos colectivos. 
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Una mariscadora de a pie en Moaña. // Gonzalo Núñez  
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Repatrian en coma a un arousano que sufrió un 
accidente en aguas de Senegal 
José Manuel López Portas, de 34 años, fue trasladado al Hospital Universitario de Tenerife  

 

MARICARMEN GONZÁLEZ - VILANOVA Un fatal 
accidente casi le cuesta la vida en Senegal a José 
Manuel López Portas, vecino de Vilanova de Arousa 
de 34 años de edad, casado y padre de dos niñas, 
donde se hallaba por cuestiones de trabajo. La 
precaria situación de este país africano y los 
escasos lazos de comunicación con España hicieron 
desesperar a su familia que llamó a todas las 
puertas de la Administración española para 
conseguir repatriarlo. Al final, la única ayuda llegó 
del Concello que se hizo cargo del viaje del 
vilanovés en un avión medicalizado que lo trasladó 
ayer al Hospital Universitario de Canarias, en 
Tenerife. 
La odisea de José Manuel López Portas comenzó el martes por la tarde tras alquilar una pequeña 
embarcación con la que navegó a una isla con tres marineros senegaleses y un policía del país. Cuando 
regresaban de supervisar la zona marisquera fueron embestidos por otro barco de la policía de Senegal. 
Como consecuencia del impacto en plena proa falleció uno de los marineros senegaleses y José Manuel 
López Portas se dio un golpe en la cabeza, cayendo al mar. Mientras lo rescataban e intentaban reanimarlo, 
el policía pedía auxilio a sus compañeros del otro barco que estuvo a punto de marcharse del lugar del 
siniestro sin auxiliarlos. 
En estas condiciones consiguieron llevarlo al muelle de la localidad de donde habían partido. Allí, un 
portugués amigo del herido lo trasladó a un puesto de atención sanitaria, intentando ponerse en contacto con 
la familia del accidentado en Galicia. 
A Vilanova las noticias del accidente llegaron sobre las cuatro de la madrugada del miércoles por parte de las 
Fuerzas de Seguridad españolas que se trasladaron a su casa. La familia se puso en contacto con el amigo 
portugués que confirmó la gravedad de la situación y la casi nula atención sanitaria que recibía el herido en el 
pueblo senegalés. Por este motivo los familiares de José Manuel, mientras preparaban con urgencia el viaje 
de su esposa y de una hermana a la capital del país africano, Dakar, pidieron al amigo que lo trasladara lo 
más urgente posible en un avión a la capital. 
A pesar de que las condiciones habían mejorado algo, el hospital de Dakar no reunía las condiciones de 
atención sanitaria para un paciente en coma, con un pronóstico grave. Así lo constataron la mujer y la 
hermana de José Manuel López, quienes volvieron a contactar con la familia y con la Embajada de España en 
Senegal con el objetivo de repatriarlo. 

farodevigo.es » Economía 
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El avión que trasladó al vilanovés herido, a su llegada al 
aeropuerto de Tenerife Norte.  Delia Padrón 
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Sin embargo, se encontraron con un muro difícil de salvar: La Administración no se hacía cargo del traslado, 
ni tampoco un seguro que tenía la familia, a pesar de tratarse de una cuestión de vida o muerte por el grave 
estado del vilanovés. 
La desesperación hizo que la familia tocara todas las puertas, incluida la del Concello de Vilanova de Arousa, 
donde encontró el miércoles la comprensión de dos concejales: Evangelina Lago y Javier Tourís. Este último 
inició las gestiones para conseguir el traslado a un hospital español. 
Dada la delicada situación del herido, los médicos recomendaron que el viaje fuese lo más corto posible, por 
lo que la opción fue contactar con el Hospital Universitario de Canarias y fletar un avión medicalizado que 
pudiera trasladarlo a Tenerife. El Concello de Vilanova tuvo que hacerse cargo del flete del avión, por un 
coste de unos dieciocho mil euros. 

Página 2 de 2Repatrian en coma a un arousano que sufrió un accidente en aguas de Senegal - Eco...

05/02/2010http://www.farodevigo.es/economia/2010/02/05/repatrian-coma-arousano-sufrio-accid...



A Coruña A Mariña Arousa Barbanza Carballo Deza Ferrol Lemos Lugo Ourense Pontevedra Santiag

PORTADA GALICIA DEPORTES SOCIEDAD DINERO ESPAÑA MUNDO OPINIÓN PARTICIPA BLOGS OCIO Y CULTURA S

Caminha da una tregua a los barcos 
del Miño que lleven más de una red 
La Capitanía Marítima lusa aplaza la prohibición que desató el malestar del 
sector para debatirla con España 

M.Torres 5/2/2010  

Los pescadores del Miño podrán seguir llevando dos redes en el barco sin temor
a la actuación de la policía marítima de Portugal. Hace unos días, el sector 
denunciaba «la persecución» de los agentes lusos resaltando que, aunque la 
Ley les ampara y ha sido siempre una práctica habitual, les confiscaban las 
redes si llevaban más de una en la embarcación, amparándose en una decisión 
unilateral de la Capitanía Marítima de Caminha. Ayer fue su comandante, 
Mamede Alves, el que aseguró que no se van a decomisar más por esta causa 
«de momento, hasta que la medida sea debatida con las autoridades marítimas
españolas.

Esta práctica, según explicó en su día el presidente de la asociación de 
pescadores, Samuel Martínez, les provocó serios perjuicios ya que, «de 
antemano pierdes la faena del día». El portavoz de la entidad recordó que, lo 
que está prohibido y aplauden que se persiga, es la utilización de más de una 
red a la vez o de cualquier artes ilegal.

El comandante de Caminha, en vísperas de una concentración de pescadores 
de las dos riberas, en protesta por su exclusión en toma de decisiones sobre los
temas importantes del río por parte de la Administración, se muestra 
dialogante pero asegura que «no hay ninguna persecución». Mamede Alves 
sostiene que «solo hay intervenciones en cumplimiento de las normas legales, 
siguiendo el procedimiento». A este respecto sí confirmó lo que ya habían 
avanzado los pescadores del Miño.

En lo que va de año se han disparado las aprehensiones de redes ilegales en el 
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tramo internacional. No de redes de saco como en ejercicios anteriores pero sí 
de lampreeiras con tamaños superiores a los establecidos legalmente. Son los 
propios pescadores los que reclaman que se persigan estas prácticas pero, con 
la misma contundencia, reclaman sus derechos.

Entre ellos el uso de la tela, cuya continuidad quedó en entredicho a raíz del 
reglamento internacional del Miño que se aprobó hace dos años y que 
contemplaba su prohibición a partir de la próxima temporada. El presidente de 
la asociación de pescadores ya ha avanzado que se ha conseguido una 
moratoria de un año a expensas de un estudio sobre la situación de la angula 
que se contratará en breve. Sobre este tema, el comandante de caminha solo 
recordó lo que dice el reglamento y aplazó cualquier otra valoración hasta el 
encuentro de la comisión internacional que se celebrará en el mes de junio.

Los pescadores profesionales consideran que es el arte «más selectiva» para la 
captura de la angula. Es además la habitual en el Miño y su veto limitaría las 
capturas a las que se consiguieran con peneira o rapeta por lo que sería casi 
igual que prohibir la pesca de angula. Dos años lleva ya sin pescarse salmón, 
desde que entró en vigor el reglamento. Las expectativas están ahora puestas 
en la lamprea pero también en la última luna de la campaña de la angula.
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Diario de Sevilla Sevilla El PP pide amparo a la UE para que Merca libere el comercio de pescado  

El PP pide amparo a la UE para que Merca 
libere el comercio de pescado 
Los mayoristas elevarán una queja al Parlamento Europeo sobre los 
cánones que les cobra Mercasevilla · Dos sentencias que no se cumplen 
avalan a los afectados 

A. S. A. | ACTUALIZADO 05.02.2010 - 05:03 
 

Los representantes de los mayoristas del pescado de 

Mercasevilla mantuvieron ayer en Bruselas un 

encuentro con los eurodiputados del PP Carlos 

Iturgaiz y Teresa Jiménez Becerril, que han ofrecido 

su asesoramiento para que eleven una queja a la 

Comisión de Peticiones de la Cámara Europea, de la 

que Iturgaiz es vicepresidente. En la queja se pide 

amparo a Europa para que fuerce a Mercasevilla a 

liberalizar el comercio de pescado, sometido desde 

hace décadas a un intervencionismo total.  

 

El portavoz del Grupo Popular en el Ayuntamiento de Sevilla, Juan Ignacio Zoido, acompañado 

por el portavoz Adjunto y consejero de Mercasevilla, Beltrán Pérez; el abogado de la 

organización de mayoristas de pescado, José Ramón Rodríguez Fajó; el presidente de la 

asociación de empresarios de Mercasevilla, José María Morillo, y el abogado Joaquín Moeckel, se 

encuentra en Bruselas para tratar de avanzar en el cumplimiento de la sentencia que el Consejo 

Nacional de la Competencia (antes Tribunal) emitió en 2002 sobre los cánones que pagan los 

mayoristas del pescado a Mercasevilla. La sentencia fue ratificada años después (2006) por la 

Audiencia Nacional, pero ambas no se han cumplido en su totalidad.  

 

Zoido ha mostrado su satisfacción por el resultado del encuentro y ha insistido en que cuando 

hay una resolución por cumplir y una Cámara Europea en la que se puede desbloquear hay que 

insistir hasta conseguirlo por el bien de estos empresarios, del mantenimiento de los puestos de 

trabajado, y de los sevillanos que se abastecen de los productos de Mercasevilla. Por eso, el 

portavoz popular se ha mostrado dispuesto a llamar a todas las puertas para colaborar con el 

buen funcionamiento de la compañía y la conciliación de los intereses de todos los colectivos de 

Mercasevilla. 

 

Una de las principales preocupaciones del portavoz del PP es la repercusión del pago de los 

cánones actuales en el mantenimiento de los trabajadores públicos del mercado de pescado que 

realizan tareas de arrastre de descarga y facturación para los mayoristas de pescado a cambio 

1 comentario 0 votos

Zoido charla con Iturgáiz y Jiménez 
Becerril ante el edil Beltrán Pérez y los 
representantes de los mayoristas. 
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recalca que, además, estos pagos repercuten en el precio del pescado que consumimos los 

sevillanos y que no ayuda a generar empleo.  

 

Para el portavoz popular, "hay fórmulas para que se aplique esta resolución y no se pierda ni un 

solo puesto de trabajo sino muy al contrario". Zoido está seguro de que "cuando se cumpla la 

resolución pendiente ganarán los empresarios y ganarán los sevillanos, que compraremos el 

pescado sin que el canon repercuta en el precio". 
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AL DÍA LOCAL 

«Nos tranquiliza saber que nuestro padre no sufrió al 
hundirse el barco»  
La familia del arrantzale muerto en Francia, agradecida a los armadores. En el momento del naufragio, los pescadores se hallab
limpiando el pescado en cubierta  
05.02.10 - 02:20 - J. PEÑALBA | SAN SEBASTIÁN. 

 

Estás en:  diariovasco.com >  Noticias Gipuzkoa >  «Nos tranquiliza saber que nuestro padre no sufrió al hundirse el barco»

La autopsia practicada al arrantzale José Manuel Loira, 
vecino de Oiartzun, que falleció hace dos semanas tras 
hundirse el barco que en el que faenaba en aguas francesas, 
frente a Las Landas, ha revelado que el marinero falleció 
después de recibir un fuerte golpe en la cabeza contra alguno 
de los elementos del barco. Las autoridades francesas comunicaron a la familia del pescador que el 
impacto le provocó la muerte de manera instantánea. «Nos queda la tranquilidad de saber que no sufrió», 
señaló Asier, uno de los hijos de la víctima.  

Los otros cuatro marineros que en el momento del suceso que se encontraban a bordo del pesquero y 
que lograron ser rescatados convida han abandonado ya el hospital. Todos ellos sufrieron una fuerte 
hipotermia así como diversas contusiones, además de un fuerte shock.  

El naufragio tuvo lugar el pasado día 21. El barco, bautizado con el nombre de 'L' Epaulard', matriculado 
en Bayona y con base en Hendaia, se hallaba faenando a unos quince kilómetros de la costa francesa, 
frente a la localidad de Biscarrosse, cuando se escoró y se hundió.  

El pescador fallecido, de 54 años, había nacido en la localidad pontevedresa de Marín, si bien residía en 
Gipuzkoa desde los cuatro años.  

La familia del arrantzale ha expresado su agradecimiento a las autoridades, asociaciones, a la 
Comandancia de Marina y Cooperativa Marítima así como al capellán marítimo, a la Xunta de Galicia y, 
especialmente, a los armadores del barco 'L' Epaulard' «ya que nos han facilitado todo lo que nos ha 
hecho falta. Desde el primer día se personaron en nuestra casa y siguen llamándonos diariamente, 
preocupándose por nosotros. Nos han ayudado en todos los trámites para que pudiéramos repatriar a 
nuestro padre y enterrarlo, para que pudiera descansar en paz», explican.  

La esposa e hijos de la víctima sostienen que los armadores «nos han tratado como si fuésemos parte de 
sus familias, y en definitiva, era lo que nos contaba nuestro padre, que se sentía como en casa. Trabajó 
en muchos barcos pero decidió quedarse en ' L' Epaulard' por el trato que recibía. Decía que no eran 
jefes, sino unos compañeros más. Ellos también eran marineros, por eso se sentía valorado por su 
trabajo. Hoy, ellos sufren con nosotros su ausencia. Así nos lo han demostrado», afirman.  

Las autoridades francesas continúan con la investigación sobre las posibles causas que desencadenaron 
el naufragio el barco. «Nos han informado de que en el momento en el que se dio la vuelta el barco, ya 
habían recogido las redes y estaban trabajando el pescado en cubierta» afirman desde la familia.  

«Con el barco parado y la mar tranquila, no sabemos qué pudo pasar. Nadie se explica el naufragio. Era 
un barco que estaba dotado de las últimas tecnologías y equipado con los mejores sistemas de seguridad. 
Tendremos que esperar a que finalicen las investigaciones», señalan los familiares. «Él ya descansa en 
paz, y la familia y sus compañeros se preparan para acostumbrarse a su ausencia», concluyen.  

«Con el barco parado y la mar 
tranquila, aún no sabemos qué 
pudo pasar», afirma la familia  

Gipuzkoa
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La pesca de arrastre amenaza con 
eliminar a millones de especies 

Especies de gran interés comercial y alimenticio como el bacalao, el besugo o la gamba, 
y otras no tan conocidas como el brosmio, la brótola de fango, la cherna, la gallineta, el 
granadero, la maruca o el pez reloj, comparten una cualidad. Viven en aguas profundas y 
podrían desaparecer ante amenazas como la pesca de arrastre o la contaminación. Y no 
son las únicas. 

ENVIADO POR: ECOTICIAS.COM / RED / AGENCIAS, 04/02/2010, 14:58 H | (52) VECES LEÍDA 

 Los millones de especies abisales, que los 
científicos empiezan a descubrir, también se 
encuentran en peligro.  
 
La pesca de arrastre se considera la principal 
amenaza para estos ecosistemas de las 
profundidades, sin olvidar la contaminación, la 
construcción de infraestructuras o la minería 
en alta mar. Las embarcaciones de arrastre 
utilizan redes enormes que se llevan todo a su 
paso. Algunas de ellas son capaces de 

alcanzar cualquier tipo de lecho marino profundo por muy escarpados o inaccesibles que 
resulten. Para ello, cuentan con resistentes placas de acero y pesados rodillos. La destrucción 
del fondo marino deja sin hogar ni recursos a las especies oceánicas que pueblan sus aguas. 
 
 Con esta práctica, la superficie abisal queda dañada y se capturan no sólo las especies 
comerciales, sino todas las que se encuentran en la zona de arrastre. Se habla de la pesca 
accidental, o "by catch", como otro de los grandes problemas que afectan a la biodiversidad 
marina. 
 
Los corales, uno de los seres vivos marinos más amenazados, sufren con especial intensidad 
este problema. Se calcula que las dos terceras partes de todas las especies de corales 
conocidas viven en aguas frías profundas. Miles de años de historia de formaciones de arrecifes 
de corales pueden desaparecer en cuestión de segundos ante el paso de uno de estos buques 
de arrastre profundo. El Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) ha 
estimado que entre 1990 y 2002, la pesca de arrastre capturó sin ser su objetivo más de dos 
millones de kilos de corales y esponjas.  
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 En la actualidad, la utilización de este sistema de arrastre profundo representa una pequeña 
parte con respecto al resto de sistemas de pesca. Se estima que de los más de tres millones de 
embarcaciones que faenan en todo el mundo, apenas unos centenares de ellas lo utilizan. De 
los 84 millones de toneladas de peces capturados al año en el mundo, el 0,25% provienen del 
arrastre en profundidad. Sin embargo, la intensidad y extensión de estas redes provoca que el 
daño sea muy elevado. Además, a medida que los caladeros mundiales más accesibles 
disminuyan o se colapsen, el número de este tipo de embarcaciones podría aumentar. 
 
Según Greenpeace, los países implicados en la pesca de arrastre de fondo en alta mar son 
once, incluido España: Dinamarca (Islas Feroe), Estonia, Islandia, Japón, Letonia, Lituania, 
Nueva Zelanda, Noruega, Portugal y Rusia. 
Los fondos abisales también en peligro 
 
Hasta no hace mucho se pensaba que las zonas marinas más profundas, las abisales, eran un 
desierto sin vida. Sin embargo, a medida que los avances científicos han permitido su 
exploración, se ha descubierto que es más bien todo lo contrario. Se calcula que las zonas 
abisales podrían albergar entre 500.000 y 10 millones de especies, una cantidad comparable a 
la de las selvas tropicales más ricas del mundo.  
 
 Las estructuras geológicas que dan cobijo a esta rica biodiversidad son otro de los grandes 
tesoros ocultos que empiezan a descubrirse. Se estima que los fondos oceánicos de todo el 
mundo podrían tener entre 30.000 y 100.000 montes submarinos con alturas iguales o 
superiores a las de sus homólogas de la superficie terrestre. La dorsal Medio Atlántica, que 
cruza el planeta desde el Océano Ártico hasta el Atlántico, tiene una extensión cuatro veces 
mayor que los Andes, las Montañas Rocosas y el Himalaya juntos. 
 
Las especies abisales son más vulnerables a las amenazas que se ciernen sobre ellas: viven en 
un medio ambiente que apenas sufre alteraciones, su crecimiento suele ser lento y su 
maduración tardía. Además estas especies suelen ser endémicas (únicas en un sólo lugar): la 
destrucción de su hábitat puede provocar su desaparición, y con ello, su extinción definitiva. 
El reto de descubrir las especies de las profundidades 
 
Las amenazas que se ciernen sobre estos seres podrían acabar con ellos antes de que los 
científicos puedan llegar a descubrirlos. El estudio de estos ecosistemas ha comenzado hace 
pocos años y requiere de complejos y caros equipos tecnológicos que no siempre están al 
alcance de los investigadores. Los expertos señalan que el mar profundo es el mayor 
ecosistema continuo de la Tierra y el mayor hábitat para la vida, y también el menos estudiado: 
la gran mayoría de las especies abisales se encuentran sin clasificar.  
 
 El Censo de la Vida Marina, una iniciativa en la que participan más de 300 científicos de todo el 
mundo, incluye entre sus objetivos el acabar con este desconocimiento. En octubre de 2010 se 
dará por concluido este Censo, tras una década de trabajo. En el mismo se han realizado cinco 
proyectos en el mar profundo que habrán culminado un total de 210 expediciones. Algunas de 
ellas serán pioneras, como el primer viaje del mundo para explorar la Cresta Media del Atlántico, 
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al sur del ecuador. 
 
Algunos datos empiezan a conocerse ya y reflejan la enorme biodiversidad que se oculta en 
aguas profundas. Edward Vanden Berghe, director del Sistema de Información Biogeográfica 
del Océano (OBIS), ha compilado registros de 5.722 especies a partir de observaciones a 
profundidades mayores de 1.000 metros, y 17.650 especies de profundidades mayores de 200 
metros (límite a partir del cual ya no hay luz para producir fotosíntesis). De los más de 680 
especímenes recogidos al sureste del Atlántico, sólo siete se han identificado, es decir, el 99% 
de ellos fueron nuevos hallazgos para la ciencia. 
Recuperación y conservación de los fondos submarinos 
 
La recuperación de esta riqueza subacuática es posible, pero para ello hacen falta medidas de 
restauración muy costosas. La ONG Oceana y la Fundación Banco Santander llevan a cabo en 
las costas de Almería un programa de regeneración de praderas submarinas, otras de las 
grandes víctimas de la pesca indiscriminada: se estima que cada año se destruyen entre 3.000 
y 5.000 hectáreas. 
 
La iniciativa consiste en recolectar y sembrar semillas de Cymodocea nodosa, más conocida 
como "prado del caballito de mar" en una extensión de diez hectáreas. Según sus responsables, 
el coste de esta acción ha supuesto 7,2 millones de euros, el equivalente a la vigilancia y 
protección de un área de 5.000 hectáreas durante siete años. Por ello, calculan que es 500 
veces más barato conservar que recuperar. Los expertos señalan, incluso, que las labores de 
recuperación no son efectivas si no se instauran unas medidas eficaces de protección de estos 
fondos marinos. 
 
Para contribuir a su cuidado, se ha creado la Coalición Para la Defensa de las Profundidades 
Marinas (Deep Sea Conservation Coalition, DSCC). En ella participan más de 40 ONG y sus 
responsables exigen a la ONU que imponga una moratoria inmediata al arrastre de fondo en 
alta mar. 
 
Los consumidores también pueden contribuir a combatir este problema. Al elegir y exigir 
productos pesqueros capturados y elaborados de forma sostenible, incentivan a que la cadena 
productiva y comercial realice su labor de una manera más respetuosa con el medio marino. Los 
consumidores pueden elegir en su compra diaria las especies cercanas que cuenten con 
mayores recursos y evitar las más amenazadas. Por otra parte, pueden tomar parte en 
organizaciones en defensa del mar y reclamar a las instituciones que apliquen medidas para la 
defensa del patrimonio marino. 
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Diversidad biológica  
 

ANTÓN LUACES . ntre los "deberes" que España habrá de cumplir en su semestre de presidencia de turno 
de la UE figura una asignatura equiparable a la química o las matemáticas de aquella juventud tan lejana que 
nos hacían esperar con temor la llegada de la hora y el día de enfrentarse a ellas entre latines, historias y 
físicas. Como tarea a realizar, España tiene ante sí la coordinación de las posiciones de los 27 Estados 
miembros de la UE para dar respuesta a la preservación de la biodiversidad, algo que hace que algunas 
personas frunzan el ceño y otras silben (aunque sea contra natura) mientras capan.  
 
Llegados a 2010, España deberá concretar antes de julio, cuál es la meta para un futuro que ya está llamando 
a la puerta del presente. Habrá de negociar, por ejemplo, la posición conjunta de "los 27" en todos los foros y 
fijar las posiciones acordadas previamente en las reuniones a celebrar en Bruselas para dar respuesta al 
Convenio de Diversidad Biológica (CDB). Porque, alcanzado 2010, se comprueba que la meta que se había 
fijado en el Convenio ni mucho menos se ha alcanzado. Ni siquiera pese a contar con una financiación acorde 
a los esfuerzos a realizar.  
 
Por los efectos del cambio climático o por lo que fuere, la pérdida de la biodiversidad se mantiene y, por ello, 
uno de los objetivos del Convenio se pierde en la nebulosa de un enunciado que habla de "la participación 
justa y equitativa en los beneficios que se deriven de la utilización de los recursos genéticos".  
 
La biodiversidad es un patrimonio y así se ha entendido en los tímidos pasos dados en Galicia para crear una 
red de reservas marinas que, mucho me temo, no pasan actualmente por sus mejores momentos después de 
que la conselleira do Mar no pareciera estar muy conforme con lo que hay y, menos todavía, con lo que 
puede venir en relación con las reservas. Tal vez sea -ojalá- una muy simple impresión personal, pero el 
temor tiene fundamentos.  
 
Las áreas protegidas y entre ellas las reservas marinas como las de Lira, Cedeira, las Illas Atlánticas y los 
proyectos para la costa lucense en su día planteados, son un elemento básico para la conservación de la 
diversidad biológica y de los servicios de los ecosistemas, algo que no se inventa uno sino que está dicho por 
quien tiene infinitamente más saber y experiencia en el tema. Se ha discutido los días 26 y 27 de enero en 
Madrid, en la Conferencia Europea Meta y Visión post-2010 en Materia de Biodiversidad, en la que el papel 
de las áreas protegidas y de las redes ecológicas en Europa formaron parte de la propuesta española para 
ese post-2010.  
 
La conferencia examinará la aplicación del Programa de Trabajo sobre Áreas Protegidas del Convenio sobre 
Diversidad Biológica en el ámbito europeo. Un programa con el que se pone en marcha en Europa el Año 
Internacional de la Diversidad Biológica 2010.  
 
Será el primer eslabón de una cadena cuyo cierre es la X Conferencia de las Partes del Convenio sobre la 
Diversidad Biológica a celebrar en Nagoya (Japón) en octubre de este año. 
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ENTREVISTA A FELIO LOZANO. BIÓLOGO COORDINADOR DE LA ISLA DE TABARCA 

´Tabarca es una pequeña joya entre su 
explotación turística y la conservación del 
medio´ 
 

Desde 1997 Felio Lozano trabaja por y para 
salvaguardar la riqueza marina de Tabarca. Afirma 
que en este sentido la isla está en su mejor 
momento, y así lo trasladó durante la charla que 
impartió como invitado esta semana en la comida 
del Rotary Elche Illice. 

J. M. GRAU - A grandes rasgos ¿en qué estado, 
biológicamente hablando, se encuentra la isla?  
 
Actualmente se encuentra en un gran apogeo, está 
al máximo de riqueza porque la vigilancia es 
continua y la no realización de pesca deportiva ha 
contribuido mucho. Como ejemplo te diré que ahora 
mismo puedes ver un mero a dos metros de agua en 
cualquier rincón. 
 
- ¿Y qué hay de la posidonia? 
 
La posidonia es una de las especies singulares y 
cubre el 80% del fondo marino de la isla. 
Actualmente está también en su mayor estado de 
conservación porque hacemos un seguimiento 
exhaustivo y es uno de los mejores ejemplos que se pueden encontrar en el Mediterráneo. 
 
- ¿En qué media está afectando la cada vez mayor afluencia de barcos particulares ? 
 
Más o menos se mantiene. No es parque natural y no están controladas las visitas. El impacto de 5.000 
personas al día en verano se nota, y echar el ancla tiene su impacto en el fondo. Creo que habría que limitarlo 
esto último un poco y buscar una solución. 
 
- ¿Qué entendemos por reserva marina aplicada a Tabarca? 
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Felio Lozano, en una imagen tomada esta semana como 
invitado de los rotarios  DIEGO FOTÓGRAFOS 
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La reserva marina es una especie de rectángulo que supone unas 1.500 hectáreas de superficie, con 6.200 
metros de largo y unos 2.500 de ancho. Dentro de esta reserva no se puede practicar pesca deportiva de 
ningún tipo desde el año 2006, pero sí bucear en superficie, y es un paraíso para ello. Tampoco se puede 
extraer flora, fauna o elementos minerales. El buceo con botellas sí está permitido, pero con autorización, y en 
unos pequeños sectores se autoriza una pequeña modalidad de pesca tradicional. Uno de los principales 
objetivos de la reserva marina es el interés pesquero, porque funciona como un efecto reserva y es 
beneficioso para los caladeros. 
 
- ¿Cómo describiría usted la isla? 
 
Tabarca es un equilibrio, es una pequeña joya entre su explotación turística y la conservación del medio 
marino. Es un lugar donde puedes observar algo rico y está abierto a todos. 
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UE levanta embargo pesquero a Panamá 
 
04 de Febrero de 2010, 08:42pm ET 
PANAMA, 4 Feb 2010 (AFP) - 

La Unión Europea (UE) levantó el jueves el embargo pesquero que pesaba sobre Panamá por 
haber tomado medidas "concretas" y "drásticas" contra la pesca ilegal, informaron fuentes 
oficiales panameñas. 

"En el día de hoy (jueves) se recibió de Europa la confirmación donde se acepta lo trabajado 
por Panamá para solucionar el problema (de la pesca ilegal)", lo que ha permitido al país 
"ingresar a la lista de países cuyas exportaciones pesqueras a Europa son aceptables", dijo 
Roberto Henríquez, ministro de Comercio e Industrias de Panamá. 

Según el funcionario, Europa exigió a Panamá en 2009 tomar medidas para evitar la pesca 
ilegal, lo que llevó a la Comunidad Europea a no permitir el ingreso de productos marinos 
panameños a partir del 1 de enero de 2010. 

"Lo que se busca principalmente es que en Panamá se ejerzan controles que eviten la pesca 
ilegal", indicó. 

El gobierno panameño habría demostrado a las autoridades europeas combatir la pesca ilegal, 
con medidas como la obligatoriedad de todas las embarcaciones de llevar un dispositivo 
satelital para el control de sus actividades pesqueras o la presentación de certificados de 
captura. 

"Panamá está implementando bastantes legislaciones para demostrar que sí tenemos la 
capacidad de administrar nuestros recursos y dar seguimiento a nuestras flota abanderada" 
para evitar la pesca ilegal, dijo Diana Araúz, Administradora de la Autoridad de los Recursos 
Acuáticos de Panamá (ARAP). 

Según las autoridades, en los últimos siete meses se han cancelado alrededor de 80 naves que 
han sido sorprendidas en actividades de pesca ilegal. 

Alrededor de 35 millones de dólares en productos del mar envía Panamá por año al mercado 
europeo, lo que representa el 8 % de las exportaciones a una región con 500 millones de 
consumidores. 
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Comisión recomienda reducir la captura de halibut  

ESTADOS UNIDOS  
Friday, February 05, 2010, 03:10 (GMT + 9)  

La Comisión Internacional del Halibut del Pacífico (IPHC) recomendó a los Gobiernos de 
Estados Unidos y Canadá reducir los límites captura de halibut durante 2010. 

En la reunión anual que celebró la semana pasada en Seattle, Washington, la IPHC 
recomendó que no se pesquen este año más de 50,7 millones de libras, cifra que representa 
un descenso del 6,4% con respecto al límite de captura de 2009, de 54,08 millones de 
libras. 

Para tomar la decisión final, la IPHC evalúo diferentes propuestas que recibió de personal 
científico, pescadores y procesadores de los dos países, y de otros organismos pesqueros. 
La cuota que se aprobó finalmente supera en 700.000 libras a la que aconsejaba el comité 
científico, por lo que el recorte acordado fue menor que el esperado. 

Durante la reunión, la Comisión dio a conocer los resultados de la evaluación anual del stock 
de halibut del océano Pacífico durante 2009, y los cálculos de la biomasa estimada en la 
costa y de su distribución. 

Las regulaciones recomendadas para la pesquería de halibut de 2010 serán oficiales en 
breve, una vez que sean aprobadas por los Gobiernos de Canadá y Estados Unidos. 

En términos generales, la IPHC recortó la captura permitida, pero en dos regiones de Alaska 
(excluyendo el golfo de Alaska) propuso un aumento, informa KFSK-Radio (Petersburgo). 

La Comisión recibió apoyo para el desarrollo de un sistema de tickets o etiquetas de captura 
para mejorar la recolección de datos en todas las pesquerías deportivas de halibut de Alaska 
y para llevar las cuentas de manera precisa y oportuna. La Comisión enviará cartas al 
Consejo de Administración Pesquera del Pacífico Norte (NPFMC) y al Departamento de Pesca 
y Caza de Alaska (ADFG) en reconocimiento por dicho respaldo. 

La IPHC también manifestó su deseo de que se implementen regulaciones de administración 
efectivas para los viajes de pesca deportiva en Alaska, de acuerdo con la Pauta de Límite de 
Captura de 788.000 libras establecido para esta pesquería. 

La Comisión controlará la implementación del plan de cuotas individuales del Servicio 
Nacional de Pesquerías Marinas de Estados Unidos (NMFS) e impartió directivas a su 
personal para diseñar medidas alternativas de control, que serán consideradas en la reunión 
anual de 2011 si dicho plan no da los resultados esperados.  

La próxima Asamblea Anual de la Comisión está planeada para los días 25 a 28 de enero de 
2011 en Victoria, Columbia Británica. 

Por Natalia Real 
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Salmón fresco en venta en un mercado. La gente está tomando más conciencia de los 

beneficios de los ácidos omega 3. (Foto: Stock File)  

Se disparan las ventas de omega 3  

ESTADOS UNIDOS  
Friday, February 05, 2010, 02:40 (GMT + 9)  

Las ventas de productos con ácidos grasos omega 3 se dispararon un 42% en 2009, 
impulsadas por una mayor conciencia e interés de la gente por llevar una alimentación 
saludable, combinado con la caída de los precios del productos, dijo el investigador de 
mercado Nielsen. 

“Comer sano cuesta menos ahora y, a pesar de la situación económica, los consumidores 
toman medidas para mejorar sus dietas”, explicó el director de Estudios Industriales de 
Nielsen, Tom Pirovano. 

“Los consumidores de Estados Unidos pueden estar eliminando las grasas de sus 
presupuestos y de sus dietas, pero, contrariamente a las predicciones, continúan 
demostrando un apetito saludable por los alimentos que mejoran la salud y brindan 
bienestar”, continuó. 

Otros alimentos que se benefician de esta tendencia son los que contienen antioxidantes 
(+16%), fibra (+12%) y los libres de gluten, los probióticos y los enriquecidos con calcio 
(todos +13%). Los alimentos que no contienen jarabe de maíz de alta fructosa (+29%) y 
los de bajo índice glucémico y sin sal o con bajo contenido de sodio (+10%) también 
experimentaron un crecimiento, informa Food and Drink. 

En contraposición con las “nuevas afirmaciones sobre salud y bienestar”, Nielsen dice que la 
gente confía en las antiguas creencias, mejor establecidas, sobre las dietas saludables. 

Los productos considerados naturales y buenos para la salud continuaron mostrando ventas 
positivas de USD 22.800 millones y USD 14.900 millones, respectivamente. Los productos 
naturales superan en ventas a los alimentos orgánicos en una proporción de 4 a 1 en 
minoristas de alimentos, medicamentos y mercaderías de consumo masivo, excluyendo Wal-
Mart. Las ventas de alimentos con calorías reducidas aumentaron un 6%, a USD 11.700 
millones. 

Pero los productos con bajo contenido de colesterol bajaron un 5%, a USD 10.600 millones, 
precisó Nielsen.  

La difusión de los beneficios de los 
productos de soja relacionados con 
el cuidado de la salud, cayó 6% en 
los medios más importantes y un 
4,1% en los canales de alimentos 
naturales, según SPINS. Las ventas 
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de lino y cáñamo cayeron un 8%, a 
USD 137 millones, aunque dichos 
productos experimentaron una 
mejora en el canal de tiendas de 
productos saludables. 

“Los comerciantes con sentido 
común comprenden que formar 
parte de una solución para un estilo 
de vida saludable es positivo para 
casi cualquier marca, o minorista”, 
resaltó Pirovano. 

“Los minoristas pueden influenciar 
o profundizar más su relación con 
los compradores a través de 
programas que abarcan desde 
exhibiciones de Wii Fit en las 
tiendas a demostraciones de cocina 
saludable y pruebas de productos. Dada la abundancia de nuevos casos de obesidad infantil, 
las familias continuarán buscando marcas y minoristas que ofrezcan alternativas 
saludables”, concluyó. 

Noticia relacionada: 

- La demanda de omega-3 sigue creciendo 

Por Natalia Real 

Leche de soja en la góndola de un supermercado. 
(Foto: Stock File)
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Organismo internacional amplía control de especies 
migratorias  

ECUADOR  
Friday, February 05, 2010, 03:50 (GMT + 9)  

A partir de septiembre de 2010, los países miembros de la Comisión Interamericana del 
Atún Tropical (CIAT) deberán observar nuevas reglas internacionales para el control de 
varias especies altamente migratorias. Además del atún, este organismo 
internacional regulará también la captura de picudo, tiburón, dorado y pez espada. 

Por este motivo, el subsecretario de Recursos Pesqueros del Ministro de Agricultura, 
Ganadería, Acuacultura y Pesca (Magap), Guillermo Morán Velásquez, insta a 
la Administración pesquera, a los pescadores y a la industria a estar plenamente informados 
acerca de las nuevas normativas. 

Es que este año comenzará a regir una modernizada Convención de Antigua (Antigua-
Guatemala 1949) y nuevas responsabilidades para los países ribereños miembros del CIAT 
con respecto a la captura, conservación y manejo de especies altamente migratorias. 

“La convención de Antigua, que tiene 60 años y es el equivalente de la constitución de la 
CIAT, se redactó cuando no existía la Convención del Mar y en tiempos que era escasa la 
pesca en alta mar”, explicó Guillermo Compeán Jiménez, director de la Comisión. 

"Ahora, lo que se ha hecho es transparentarla, hacerla más eficiente y actualizarla ante los 
nuevos instrumentos de derecho internacional pesquero, donde se incluye el manejo de las 
capturas incidentales, el enfoque precautorio, manejo ecosistémico”, añadió el director de la 
CIAT tras reunirse con el titular del Magap, Ramón Espinel Martínez, y con representantes 
de la industria pesquera, armadores y dirigentes de gremios pesqueros. 

Con respecto al sector pesquero dedicado a la pesca de atún, Compeán Jiménez destacó que 
junto al Gobierno nacional desarrollaron una buena actuación para hacer cumplir las 
medidas de ordenamiento de esa especie. 

"Ecuador es uno de los más cumplidores, si no el mejor, en cuanto al respeto por acatar las 
vedas”, continuó diciendo la autoridad. 

Ecuador firmó por primera vez su adhesión a la Convención de Antigua el 14 de abril de 
2004. Hasta la fecha, 12 de los 16 países miembros de la CIAT ya la ratificaron. 

Estadísticas difundidas por este organismo internacional indican que entre el 1 de enero y el 
29 de noviembre de 2009, la flota atunera ecuatoriana capturó 159.464 toneladas de atún 
en el Pacífico oriental. 

Las embarcaciones mexicanas pescaron 123.760 toneladas; los barcos panameños, 66.677 
toneladas; y los venezolanos, 51.246 toneladas de atún. 

Por Analia Murias 
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Caen las exportaciones de atún  

FILIPINAS  
Thursday, February 04, 2010, 23:40 (GMT + 9)  

El valor de las exportaciones de atún filipino cayó un 20,6% en 2009, en comparación con 
2008, debido en parte a una prohibición impuesta en el tercer trimestre del año pasado para 
el uso de dispositivos de agrupamiento de peces (FAD) en el Pacífico. 

Las ventas al exterior de atún generaron USD 269,4 millones en 2009, frente a USD 339,6 
millones en el año anterior, según la oficina regional de la Confederación de Exportadores 
Filipinos (Philexport-12) con sede en la ciudad de General Santos. 

Alrededor del 75% del valor total de las exportaciones provino de Minadanao Central, con 
USD 206,2 millones. Este monto representó una baja del 28,6% con respecto a los USD 
288,7 millones obtenidos en 2008. 

Los registros de la oficina regional del Departamento de Aduanas indican que el país envió 
101.700 toneladas de atún el año pasado, frente a 108.300 toneladas en 2008. 

Se exportaron cerca de 82.200 toneladas de atún en conserva a Estados Unidos, Europa y 
otros países en 2009, en comparación con las 90.700 toneladas exportadas en 2008. 

La Comisión de Pesquerías del Pacífico Central y Occidental (WCPFC) cerró algunas 
porciones del océano Pacífico para la captura con FAD desde agosto hasta septiembre de 
2009, en un esfuerzo por conservar los stocks de atún de aleta amarilla y patudo. Filipinas 
cumplió con la medida y ahora podría estar sufriendo las consecuencias, informa 
BusinessWorld Online. 

“El cierre para el uso de FAD puede tener algo que ver con el bajo desempeño de las 
exportaciones de la industria atunera”, dijo el director ejecutivo de Philexport-12, Ronnie P 
Masicampo. 

El director ejecutivo de la Asociación de Conserveras de Atún de Filipinas, Francisco J 
Buencamino, también atribuye las bajas capturas de atún al fracaso de las negociaciones 
con Indonesia para renovar un acuerdo bilateral. Como consecuencia, los barcos pesqueros 
deben adentrarse más en el mar para capturar pescado, lo que significa aumentos en los 
costos de combustible y otros gastos. 

“El precio del atún en conserva avanzó levemente en el mercado [extranjero], pero el costo 
de las materias [primas] se disparó”, observó el directivo. 

Y ahora que la WCPFC votó a favor del cierre de áreas del océano Pacífico para la pesca con 
redes de cerco, la industria atunera no tendrá respiro en 2010. 

La Federación de Pesca e Industrias Afines de Socsksargen calcula una caída del 20% en el 
volumen de atún que se capturará este año, con respecto a 2009, debido a la veda de dos 
años que entró en vigor el 1 de enero. La efectividad de estas restricciones pesqueras será 
evaluada en diciembre. 

Noticias relacionadas: 

- Atuneros proponen plan de días de pesca 
- Federación pesquera solicita reconsideración de veda 

Por Natalia Real 
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El lanzón en conserva llega a las mesas  

DINAMARCA  
Friday, February 05, 2010, 00:30 (GMT + 9)  

El lanzón para consumo humano, que fue muy bien recibido en varias de sus versiones por 
los que asistieron a la exhibición pesquera DanFish, celebrada en Aalborg en el otoño boreal 
pasado, ahora será presentado en la feria internacional Fish International Fishing Exhibition, 
que se llevará a cabo entre el 21 y 23 de febrero en Bremen. 

“Eso no implica que tengamos un stand en la exhibición de pesca”, aclara Ejgil Knudsen, 
director administrativo del procesador pesquero danés ESSI A/S. “Pero visitaré la muestra 
durante un par de días para seguir la buena respuesta obtenida en DanFish e intentaré 
presentar productos nuevos a posibles fabricantes y distribuidores ‘cara a cara’”, agrega. 

“Con el antecedente de miles de daneses que dicen que les gustan los productos, tengo una 
buena base para realizar más exploraciones”, afirma Knudsen.  

El lanzón se utiliza mayormente para producir harina y aceite de pescado. En 2009, se 
descargaron 316.400 toneladas de lanzón en Dinamarca, de las que 281.100 toneladas 
fueron desembarcadas por barcos daneses. La cantidad restante provino de capturas de 
barcos alemanes, suecos, noruegos, lituanos y británicos. 

Los barcos recibieron un pago promedio de DKK 850 (EUR 114) por tonelada. Si algunos de 
los lanzones de mejor calidad se utilizan para conserva, esto podría significar para la flota 
pelágica danesa un ingreso adicional. La flota de pelágicos danesa fue modernizada y la 
mayoría de los barcos están equipados para capturar lanzón para consumo humano. 

Se destinan sólo pequeños volúmenes de lanzón para consumo humano, y principalmente 
para diferentes pruebas. La arena en los estómagos de los lanzones suele ser un problema, 
por lo que esta víscera debe ser eliminada o debe controlarse el problema en las capturas 
destinadas para consumo humano. El proceso para eliminar el estómago es costoso, dado 
que el pescado suele alcanzar un tamaño máximo de 24 centímetros. 

Hace unos años, un productor noruego recibió quejas de Europa oriental porque había 
recibido lanzones en conserva que contenían arena. 

Por Terje Engoe 

Página 1 de 1FIS - Noticias - El lanzón en conserva llega a las mesas

05/02/2010http://www.fis.com/fis/worldnews/worldnews.asp?monthyear=2-2010&day=5&id=35...



HB Grandi se lanza a la captura de capelán  

ISLANDIA  
Thursday, February 04, 2010, 23:10 (GMT + 9)  

El Ministerio de Pesca de Islandia estableció una cuota inicial para la captura de capelán 
sobre la base de los resultados de las prospecciones realizadas por el buque de investigación 
Árni Fridriksson. 

De acuerdo con la información difundida por ese organismo, se asignaron 28.431 toneladas 
para Noruega, 6.500 toneladas para las Islas Faroe y 4.290 toneladas para Groenlandia. 
Esto deja 90.779 toneladas para la flota islandesa, de las cuales, 16.954 toneladas son para 
los barcos de pelágicos de la compañía pesquera HB Grandi. 

Segun Vilhjálmur Vilhjálmsson, director de la división de pelágicos de la empresa, el objetivo 
es utilizar la mayor parte de la cuota de capelán para la pesquería de huevas, por lo que 
estima que las faenas de pesca recién comenzarían a mediados de febrero. Las plantas de 
producción de la compañía, en Akranes y Vopnafjördur, están bien equipadas para procesar 
huevas de capelán y se espera que las capturas se descarguen en estos dos lugares, dijo. 

Los precios de las huevas de capelán fueron muy favorables en los últimos años. Esta 
situación debería posibilitar que se obtenga un valor relativamente alto con las cuotas 
limitadas de este año. 

“No debemos olvidar que siempre existe la esperanza de que el Instituto de Investigación 
Marina pueda localizar concentraciones mayores de capelán cuando los peces se dirijan 
hacia las aguas menos profundas, a finales de este mes. Esperamos lo mejor”, dijo 
Vilhjálmsson. 

El empresario recordó que en 2005, que fue el mejor año para las operaciones de la 
compañía -tal como está establecida actualmente-, HB Grandi tenía asignada una cuota de 
capelán de 144.000 toneladas. 

Noticia relacionada: 

- Los pescadores de capelán aún no pierden las esperanzas 

Por Denise Recalde 
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Regulan pesca de jurel, caballa y 'pelágicos de oportunidad'  

PERÚ  
Friday, February 05, 2010, 02:00 (GMT + 9)  

El Ministerio de la Producción (Produce) estableció un régimen provisional para la pesca de 
jurel (Trachurus murphyi) y caballa (Scomber japonicus peruanus) en todo el litoral peruano 
hasta el 31 de marzo próximo. La medida tendrá alcance en la actividad pesquera artesanal 
y en la de mayor escala. 

El límite de captura mensual para ambas especies se fijó en 15.000 toneladas métricas. En 
cuanto se alcance este tope, el Produce suspenderá la captura de jurel y caballa durante los 
días que resten del mes correspondiente. 

El Instituto del Mar del Perú (Imarpe) fiscalizará el cumplimiento de las normas e informará 
a la Dirección General de Extracción y Procesamiento Pesquero del Produce los resultados 
obtenidos, con el objetivo de que se establezcan las medidas de regulación pesquera 
necesarias.  

La vigilancia y el control se efectuarán sobre la base de los reportes del Sistema de 
Seguimiento Satelital (Sisesat). La Dirección General de Seguimiento, Control y Vigilancia, 
en coordinación con las direcciones regionales del Produce, desarrollará un sistema de 
control permanente en cada punto de desembarque del área marítima nacional. 

Si alguna embarcación pesquera de mayor escala es detectada por el Sisesat dentro de las 
10 millas marinas de la línea de costa por un intervalo de dos horas, la autoridad la 
suspenderá definitivamente del actual régimen provisional. 

Según datos proporcionados por el Imarpe, entre el 1 de enero y el 8 de noviembre de 2009 
los desembarques de caballa totalizaron 52.630 toneladas, un 7,61% menos que en el 
mismo período de 2008, cuando se descargaron 56.966 toneladas. 

Hasta esa misma fecha de 2009 se descargaron 15.851 toneladas de jurel, un 81,67% 
menos que entre el 1 de enero y el 8 de noviembre de 2008, cuando se desembarcaron 
86.462 toneladas. 

Por otro lado, el Produce definió un régimen de pesca exploratoria de recursos pelágicos de 
oportunidad asociados al fenómeno de El Niño en todo el litoral nacional. 

Esta medida autoriza la extracción de bonito, barrilete, melva, jurel y caballa, entre otros 
recursos, hasta el 31 de marzo de 2010. 

De acuerdo con un informe elaborado por expertos del Imarpe, las condiciones de El Niño 
frente a las costas del país están modificando temporalmente el patrón espacial de los 
recursos vivos en el mar peruano. 

Los recursos extraídos se destinarán exclusivamente a la elaboración de productos de 
consumo humano directo (CHD). 

Este régimen de pesca exploratoria no otorga derecho alguno respecto al acceso a las 
pesquerías de los recursos autorizados a extraer, aclaró el Produce. 

La resolución ministerial prohíbe la pesca, recepción y procesamiento de anchoveta 
(Engraulis ringens y Anchoa nasus) y merluza (Merliccius gayi peruanus), incluida su fauna 
acompañante. 

Estarán autorizados a participar de esta pesca las personas naturales y jurídicas que 
cuenten con embarcaciones de mayor escala con permiso de pesca vigente, 
independientemente de los recursos hidrobiológicos autorizados a extraer. 

Esos barcos deberán contar siempre con el sistema de preservación tipo RSW o congelado 
en estado operativo y en óptimas condiciones, y con una red de cerco con tamaño mínimo 
de malla de 38 milímetros. 

Información y noticia relacionadas:  
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- REPORTE de MERCADO de PELÁGICOS, 16 de noviembre de 2009  
- Evalúan ordenamiento pesquero de jurel y caballa 

Por Analia Murias 
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Establecen límites para la merluza  

PERÚ  
Thursday, February 04, 2010, 22:20 (GMT + 9)  

El Ministerio de la Producción (Produce) estableció las disposiciones necesarias para la 
utilización, seguimiento y control de los Porcentajes Máximos de Captura por Embarcación 
(PMCE) y el Límite Máximo de Captura por Embarcación (LMCE) para la explotación de la 
merluza (Merluccius gayi peruanus) por parte de las embarcaciones arrastreras. 

Según el Reglamento de Ordenamiento Pesquero, la especie se encuentra en recuperación, 
por lo que se necesita reducir el esfuerzo pesquero hasta permitir que los principales puntos 
de referencia biológicos se encuentren en niveles de seguridad. 

La autoridad decidió que cada PMCE se obtendrá dividiendo la capacidad de bodega por la 
suma total de la capacidad de bodega de las embarcaciones arrastreras que se encuentren 
operativas al 6 de febrero próximo. 

La nueva normativa especifica que sólo en los casos de caducidad o extinción del PMCE, o 
cuando se disponga una resolución administrativa firme o judicial, se deberá recalcular el 
porcentaje asignado a un barco. 

Por su parte, el LMCE resulta de multiplicar el PMCE por el Límite Máximo de Cuota Total 
Permisible (LMCTP) recomendado por el Instituto del Mar del Perú (Imarpe) y será asignado 
sólo a las embarcaciones que cuenten con un PMCE. 

Asimismo, se asignará un LMCE a embarcaciones con permiso de pesca suspendido por 
razones económicas cuando el plazo de suspensión venza antes del término de la temporada 
anual de pesca. 

La Resolución indica que los armadores de los buques arrastreros con permiso de pesca 
vigente para la pesca de merluza que tuvieron cuota individual de pesca entre 2003 y 2008, 
y no la tuvieron en 2009, podrán pedir la inspección técnica de operatividad que les habilite. 

Esa solicitud podrá realizarse hasta cuatro días después de publicada la norma ante la 
Dirección General de Extracción y Procesamiento Pesquero del Produce. 

De acuerdo con cifras preliminares aportadas por el Imarpe, entre el 1 de enero y el 21 de 
diciembre de 2009 se desembarcaron 34.247 toneladas de merluza, es decir, un 25,6% más 
que en el mismo período de 2008, cuando se descargaron 27.272 toneladas. 

En tanto, Aduanas informó que entre el 1 de enero y el 23 de diciembre de 2009 se 
exportaron 11.167 toneladas de merluza por USD 22,2 millones. 

Esas cifras representan un aumento del 6,4% en volumen y del 11,8% en valor al 
compararlas con las 10.491 toneladas por USD 19,8 millones exportadas en el mismo lapso 
de 2008. 

El 21 de enero pasado, el Produce dispuso que se reiniciara la captura y recepción de 
merluza en el área comprendida al sur de los 05° 00’ hasta los 06° 00’ Latitud Sur. 

La pesquería había sido cerrada a fines de noviembre de 2009 en el área marítima 
comprendida al sur de los 5° 00’ Latitud Sur, con el fin de proteger el crecimiento y el 
reclutamiento de la merluza. 

Noticia e información relacionadas:  

- Reinician pesca de merluza  
- REPORTE DE MERCADO DE PESCADOS DE FONDO, 8 de enero 

Por Analia Murias 

Página 1 de 1FIS - Noticias - Establecen límites para la merluza

05/02/2010http://www.fis.com/fis/worldnews/worldnews.asp?monthyear=2-2010&day=4&id=35...



Portada Noticias Ciudades Deportes Gente Empleo Clasificados mujerhoy.com

Noticias Nacional Fotos Videos Encuestas

 

P
Edición Impresa | RSS | Móvil

En Gaza, los pescadores pescan de los egipcios 
Gaza, 5 de febrero de 2010 (EFE).  

Comenta 

En las costas de Gaza numerosos pescadores salen cada noche a faenar pero no para 
esperar pacientemente la preciada captura que sale del mar sino para comprar la 
mercancía de sus colegas egipcios y luego revenderla de vuelta en la franja. 

A esta paradójica situación ha conducido la falta de 
esperanzas en un eventual relajamiento del cerco 
israelí sobre el enclave costero, que ha obligado a 
sectores de la población como los pescadores a 
cambiar redes y nasas por el contrabando con 
Egipto. 

Los 3.500 pescadores de Gaza apenas pueden 
salir a la mar porque los barcos de guerra israelíes 
que patrullan la zona, les impiden faenar a más de 
tres millas náuticas (menos de cinco kilómetros) de 
la costa, donde están las especies más preciadas. 

La pesca de bajura es desde hace años un trabajo arriesgado. 

Por ello, Fathi Saedi sale de noche con su embarcación para cruzar los ochenta kilómetros por mar 
que separan Gaza de la localidad de Al Arish, en la costa egipcia, donde compra el pescado que 
luego trae de vuelta a la franja, amparado en la oscuridad. 

"El mar ya no es nuestro sustento", dice mientras descarga cajas de pescado comprado de 
contrabando al otro lado de la frontera. 

"Es un trabajo arriesgado, pero necesitamos sobrevivir. Israel nos ha hecho imposible capturar 
pescado. Tengo hijos que necesitan comida y educación. Por eso arriesgo mi vida", dice este 
palestino de 36 años, que tuvo que vender las joyas de su mujer para salir adelante. 

Saedi recibió un préstamo de una ONG local para comprar un par de veloces lanchas motoras 
especiales para este peligroso negocio. 

La compra en Al Arish se efectúa en grandes barcos egipcios, que reciben a unos cincuenta 
pescadores palestinos. 

El proceso de compra de pescado en aguas egipcias no es organizado, pero sí fácil, aseguran los 
pescadores gazanos. 

"Cuando nos adentramos en aguas egipcias, vamos directamente hacia los grandes barcos que 
esperan a los pescadores palestinos para vender la mercancía", explica Saedi mientras se prepara el 
desayuno, unas sardinas en lata, como las que solía pescar en cantidad antes de que la cosa 
empeorara. 

"Si la situación sigue así, los pescadores dejaremos de serlo porque comprar la especie en Egipto y 

Comentar Enviar Noticia Imprimir 

Un pescador palestino recoge sus redes en la playa de Ciudad de 
Gaza. EFE/Archivo 

Ocio 11870.co
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venderla en Gaza es más fácil que pescarlo en nuestro mar controlado por Israel", lamenta. 

En cada viaje saca unos 500 shekels (96 euros o 134 dólares), frente a los 10.000 (1.930 euros o 
2.681 dólares) que ganaba cada mes antes de que Israel endureciera su bloqueo. 

Israel reforzó su cerco a la franja en junio de 2007, después de que el movimiento islamista Hamás, 
que exhorta a la destrucción del Estado judío, se hiciera por la fuerza con el control del territorio tras 
enfrentarse al grupo rival Al Fatah, liderado por el presidente palestino, el moderado Mahmud Abás. 

Nizar Ayash, del Sindicato de Pescadores Palestinos, pinta un panorama sombrío: "Las cosas van 
todavía a peor, lo que ha empujado a los pescadores a arriesgar sus vidas para llegar a Egipto. ¿No 
es sarcástico que un pescador tenga que comprar pescado de otro pescador? Esto, por supuesto, 
destruirá la industria, pero los pescadores tienen que sobrevivir". 

Afirma que las restricciones cuestan al sector pesquero millones de dólares en equipamiento de 
pesca destruido por la Fuerza Naval israelí, además de los millones en pérdidas de las ventas que no 
se hacen. 

Para Saedi y otros hombres de mar, pescar en la costa palestina siempre es preferible a tener que 
recibir el trabajo hecho de los pescadores egipcios, pero la situación no tiene visos de mejorar. 

"Si los israelíes nos abrieran el mar nunca tendríamos que buscarnos la vida con los pescadores 
egipcios", sentencia un marino de Gaza que prefiere dejar su identidad al margen. 

"Nuestro pescado es mejor, sobre todo tras años de políticas restrictivas que han hecho que mejore 
en número y calidad", asevera. 

Reconoce este marino que preferiría no tener que jugársela: "El problema es la zona vedada. Que 
nos la levanten y nunca necesitaremos ni a los egipcios ni a los israelíes".  

Saud Abú Ramadán 
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I. DISPOSICIONES GENERALES

MINISTERIO DE FOMENTO
1821 Orden FOM/189/2010, de 26 de enero, por la que se modifica la Orden 

FOM/3200/2007, de 26 de octubre, por la que se regulan las condiciones para 
el gobierno de las embarcaciones de recreo.

La Orden FOM/3200/2007, de 26 de octubre, por la que se regulan las condiciones de 
gobierno de las embarcaciones de recreo, tiene entre sus objetivos la regulación de los 
medios técnicos y materiales de los que, por razones de seguridad marítima, de la 
navegación y de la vida humana en el mar, deben disponer las escuelas dedicadas a las 
actividades de formación de enseñanzas náutico- deportivas.

La Ley 17/2009, de 23 de noviembre, sobre el libre acceso a las actividades de servicios 
y su ejercicio, ha incorporado a nuestro ordenamiento jurídico la Directiva 2006/123/CE del 
Parlamento y del Consejo, de 12 de diciembre, relativa a los servicios en el mercado 
interior (Directiva de Servicios). Con ella se pretende la consecución de un espacio sin 
fronteras interiores en el que quede garantizada la libre circulación de servicios y la libertad 
de establecimiento en el ámbito de la Unión Europea. En este sentido es esencial la 
eliminación de las barreras jurídicas y trabas administrativas que en la actualidad restringen 
el desarrollo de estas libertades.

Para poder dar cumplimiento a los objetivos anteriormente señalados se ha considerado 
necesario modificar la Orden FOM/3200/2007, con el fin de suprimir el requisito de la 
compulsa de determinados documentos que se exige en el artículo 25.1 a las escuelas 
que quieran impartir enseñanzas náuticas y de obtención y expedición de títulos 
náuticos.

La norma ha sido informada favorablemente por la Comisión Nacional de la 
Competencia, por el Ministerio de Economía y Hacienda y el Ministerio de Política 
Territorial.

Esta orden se dicta al amparo del título competencial recogido en el 149.1.20.ª de la 
Constitución española que atribuye al Estado competencia exclusiva en materia de marina 
mercante, ejercida por el actual Ministerio de Fomento en los términos que recoge el 
artículo 86.9 y el artículo 6.1 de la Ley 27/1992, de 24 de noviembre, de Puertos del Estado 
y de la Marina Mercante.

En su virtud, de acuerdo con el Consejo de Estado, dispongo:

Artículo único. Modificación de la Orden FOM 3200/2007, de 26 de octubre, por la que se 
regulan las condiciones de gobierno de las embarcaciones de recreo.

Los párrafos antepenúltimo y penúltimo del apartado 1 del artículo 25 de la Orden 
FOM/3200/2007, quedan redactados de la siguiente manera:

«Copia de los certificados de navegabilidad de las embarcaciones de recreo utilizados 
en la realización de las prácticas básicas de seguridad y navegación, que acrediten la 
disposición de todo el equipo necesario para realizar la práctica correspondiente al título 
objeto de la misma.

Copia de la documentación acreditativa de que los instructores encargados de impartir 
y supervisar las prácticas están en posesión de las titulaciones mencionadas en el 
artículo 24 y anexo VI.»

Disposición derogatoria única. Derogación normativa.

Quedan derogadas cuantas disposiciones del mismo rango se opongan a lo dispuesto 
en esta orden.
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Disposición final primera. Título competencial.

Esta orden se dicta al amparo de lo dispuesto en el artículo 149.1.20.ª  de la Constitución 
española que atribuye al Estado la competencia exclusiva en materia de marina 
mercante.

Disposición final segunda. Habilitación para actos de ejecución.

El Director General de la Marina Mercante dictará los actos necesarios para la ejecución 
de esta orden.

Disposición final tercera. Entrada en vigor.

Esta orden entrará en vigor el día siguiente al de su publicación en el «Boletín Oficial 
del Estado».

Madrid, 26 de enero de 2010.–El Ministro de Fomento, José Blanco López.
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Mensaje en una botella "digital" 
Un patrón gallego busca a unos cruceristas del Queen Mary II tras ´pescar´ su cámara en aguas del Gran 
Sol 

 

AMAIA MAULEÓN - VIGO Como un mensaje en 
una botella, pero en formato siglo XXI: una cámara 
Nikon de última generación. Sorpresa primero y 
curiosidad después sintió Benito Estévez Lorenzo, 
patrón del arrastrero Pesca-Berbés III cuando, en 
medio del Gran Sol, se encontró hace unos días 
enredada en medio del aparejo, una cámara de 
fotos.  
A pesar de que la cámara estaba muy carcomida y 
la batería casi descompuesta, Benito la limpió y 
secó con mimo y extrajo la tarjeta de memoria. Al 
probarla en el ordenador portátil que lleva siempre a 
bordo, resultó, milagrosamente, estar intacta.  
El pescador buenense, de 44 años, se encontró con las imágenes del viaje de una pareja, que parece ser 
británica, a bordo del Queen Mary II y durante su estancia en Nueva York y Washington. Benito se ha 
familiarizado con estos anónimos turistas a través de sus fotografías y de los pequeños vídeos rescatados de 
la tarjeta y su deseo es devolverles este bonito recuerdo de su viaje. "Las imágenes son de 2008 y supongo 
que la pareja se llevaría una sorpresa enorme si, después de dos años en medio del océano, lo recuperasen", 
dice.  
Benito es un gran viajero y junto a su mujer y sus dos hijos, de 14 y 9 años, ha recorrido medio mundo. 
"Siempre hacemos muchas fotos en los viajes y se lo mal que les debe de sentar haberse quedado sin ellas", 
argumenta. Después de ver las fotos y de imaginar el viaje y las futuras vidas de los sonrientes turistas, a esta 
familia gallega le ha entrado el gusanillo de visitar la Gran Manzana. 
Basándose en el orden y las fechas de las fotografías, el patrón cree que la pareja voló en avión a Nueva 
York, donde visitó durante unos días la ciudad y también Washington. En Nueva York se embarcó en el lujoso 
crucero, que les llevó de vuelta a casa en un viaje que parece que disfrutaron mucho. "Se nota que al marido 
le encanta el mar porque había hecho un montón de fotos en la cubierta del barco, de las olas al romper, del 
mar... en una de esas debió de caérsele la cámara por la borda", apunta, "sólo espero que a él no le pasara 
nada".  
Parece que incluso Benito se ha encariñado con la pareja. "Tienen muchas fotos de ardillas en Central Park; 
mi mujer siempre se mete conmigo porque yo también hago muchas fotos de este tipo... Seguro que este 
señor y yo nos llevaríamos bien", augura con una sonrisa. 
Con la anécdota aún caliente y tras sólo tres días de descanso en tierra, hoy el patrón gallego y su tripulación 
parten de nuevo a faenar en el Gran Sol, "si el tiempo nos lo permite", indicaba ayer. 
El pescador espera que la pareja se encuentre bien y que consigan recuperar este recuerdo. Para ello, ha 
colgado un mensaje explicando su caso en un foro de aficionados a los cruceros y está tratando de ponerse 
en contacto con la compañía del trasatlántico, Cunnard. Sabe que cumplir con el objetivo de entregar la tarjeta 
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Benito Estévez muestra la cámara encontrada en aguas del 
Atlántico. // Carmen Giménez  
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a sus protagonistas es casi imposible, "pero quién sabe, también es increíble haberla encontrado en medio 
del mar y que no se hubiera carcomido como el resto de la cámara...".  
Por el momento, su mensaje en la Red ha suscitado decenas de respuestas de personas interesadas en tan 
peculiar búsqueda. Uno de ellos, de Oregón, asegura que viajó en el trasatlántico en esas fechas y que le 
robaron la cámara en Nueva York. Otros animan al pescador gallego a poner un anuncio en alguno de los 
principales periódicos británicos. 
El cine nos ha hecho soñar con historias en las un mensaje encontrado en el mar es el inicio de una aventura 
protagonizada por el destino. Quién sabe si a Benito le espera alguna nueva sorpresa cuando termine la 
marea. Ya se sabe que los mensajes lanzados (o perdidos) en el mar tienen algo de mágico.  
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